
Junto a los ministros Gabriel Katopodis y Carla Vizzotti, el intendente 
Martín Pérez dejó inaugurado en la fría mañana de este viernes el Centro 
de Salud N° 4 en Chacra XI que lleva el nombre del Dr. Pedro Rocha, reco-
nocido pediatra de Río Grande quien falleciera hace unos tres años. Acom-
pañaron la ministro de Salud de la provincia, Dra. Judith Di Giglio, su par 
de la cartera municipal María Eugenia Cóccaro, la legisladora provincial 
Laura Colazo e integrantes del Gabinete municipal. Uno de los vecinos que 
desató la cinta fue José Frías, quien venía bregando por este centro de sa-
lud desde hace muchos años. Martín Pérez agradeció el acompañamiento 
del Gobierno nacional y el apoyo de los trabajadores del sector de la salud y 
los referentes sindicales presentes en el evento. También dejó inaugurado 
el muro y paseo costero, una obra emblemática de su gestión al frente del 
Municipio de Río Grande.

El nuevo edificio representa el paso más importante en materia de infraes-
tructura sanitaria que se ha dado en esa ciudad mediterránea, siendo el 
más grande en su tipo de la Argentina y con una inversión realizada su-
perior a los $500 millones de pesos para la construcción de este nuevo 
espacio que trabajará en red con las instituciones públicas y privadas de 
la Provincia. El mandatario provincial Gustavo Melella señaló que “hoy 
estamos inaugurando un compromiso que teníamos con todos los tolhui-
nenses gracias al acompañamiento de la Nación y el trabajo de la provin-
cia”, adelantando que “en octubre, con la fiesta de la ciudad y a pedido del 
Intendente estaremos inaugurando otro compromiso que es el gimnasio 
polideportivo para esta ciudad”. Del acto también participaron la Vicego-
bernadora Mónica Urquiza, el Intendente Daniel Harrington y los titulares 
de los ministerios de Obras Públicas y Salud de Nación; Gabriel Katopodis 
y Carla Vizzotti respectivamente. Pags. 16-17
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Buenos Aires.- El escrutinio avanzaba al 
cierre de esta edición con lentitud en las 
tres provincias que este domingo eligie-
ron gobernador, pero en todos los casos 
los resultados favorecían con claridad a 
los oficialismos. 
En La Rioja, con los 20% de las mesas 
escrutados, el gobernador Ricardo Quin-
tela se impone con el 48,5% de los su-
fragios a Felipe Álvarez, el postulante 
de Juntos por el Cambio, que cosecha el 
33,5%. Más atrás, y lejos de los pronósti-
cos, se ubica el candidato Martín Menem, 
de La Libertad Avanza, con el 16% de 
los respaldos. El gobernador peronista 
podría tomarse una revancha más fren-
te a los radicales: su candidata vence a la 
intendenta de la capital provincial, Inés 
Brizuela y Doria.
En el Salón Blanco de la Casa de Go-
bierno, ubicada frente a la plaza central, 
la administración de Quintela montó una 
sala de prensa donde en una pantalla gi-
gante fue mostrando los datos que carga-
ban sus fiscales. Las sedes de JxC y de La 
Libertad Avanza no publicaron nada, a la 
espera de los datos oficiales.
El quintelismo -que desde temprano 
planteó que no habría “sorpresas”- alre-
dedor de las 21.30 alistó todo para el fes-
tejo en el centro, en la Casa de Gobierno. 
Una hora después, la gente todavía se 
hacía esperar. En los parlantes suena la 
Marcha Peronista y el ritmo “soy quin-
telista”. Los festejos continuarán este lu-
nes con el presidente Alberto Fernández, 
quien llegará a La Rioja para intentar na-
cionalizar el resultado.
La semana pasada Quintela impulsó al mi-
nistro Eduardo “Wado” de Pedro como 
candidato nacional: “Tenemos que ofre-
cer una camada de jóvenes y vos sos uno. 
No nos podés privar, ni a los riojanos, ni 
a los argentinos, de tenerte como oferta 
electoral para que podamos decidir”.
El sistema de colectoras, especialmente 
en el interior, jugó un rol significativo. 
El 70% de las boletas llevaron la imagen 
del gobernador. Los departamentos Ca-
pital y Chilecito son los que concentran 
el 60% del padrón, por lo que sus resul-
tados son los que definen la elección; en 
el primero fue más ajustado para el pe-
ronismo.

La oposición dividida facilitó el triunfo 
del kirchnerismo. En 2019, Quintela se 
impuso por 44,8% a Julio Martínez, el 
candidato de JxC, quien sumó 30,9%. 
Entonces, el exgobernador peronista 

Luis Beder Herrera alcanzó 20% con la 
Alianza Nuestra Rioja. La participación 
fue del 80%, muy similar a la de hoy, lo 
mismo que la diferencia entre el primero 
y el segundo.
En Misiones, Hugo Passalacqua sacaba 
una amplia ventaja con los primeros re-
sultados del escrutinio, consiguiendo un 
apabullante 70,6% de los votos, aunque 
con solo el 14,3% de las mesas escruta-
das. Lejos quedaba el candidato de Jun-
tos por el Cambio, Martín Arjol, con el 
22,4%; y el kirchnerista Isaac Lenguaza, 
con el 3,1%.
Al momento de votar, el candidato del 
Frente Renovador de la Concordia, 
Hugo Passalacqua, pronosticó un buen 
resultado para la fuerza que representa. 
"Es un día fantástico. Hablé con el go-
bernador recién, abrieron todas las me-
sas, de forma tranquila, estoy muy con-
tento. Me decía que estaba lloviendo un 
poquito al norte, lo cual complica por te-
mas obvios, pero todas las mesas habían 
abierto. Sin novedad en el frente", sos-
tuvo. Y agregó: "Siempre hay desafíos y 

lo encaramos con mucho compromiso".
En Jujuy, por su parte, el gobernador 
Gerardo Morales celebraba la victoria 
de su delfín, Carlos Sadir, que arañaba el 
50% de los votos, seguidos por el pero-

nista Rubén Rivarola, con el 19,3%. La 
izquierda no logra reeditar el batacazo de 
2021 y queda tercera, a cinco puntos del 
Frente Justicialista: Alejandro Vilca con-
sigue el 14,3% de los sufragios.
De esta manera el candidato apoyado por 
Gerardo Morales para "profundizar el 
proyecto transformador" de Jujuy, quien 
actualmente es el Ministro de Hacienda 
y Finanzas provincial fue la apuesta del 
gobernador saliente y de la UCR para 
prolongar su dominio tras ocho años en 
el poder.
El Ministro de Hacienda y Finanzas de 
Jujuy, Carlos Sadir, fue elegido como go-
bernador de su provincia junto a Alberto 
Bernis como vice, en una elección clave 
para el gobernador saliente Gerardo Mo-
rales, quien busca proyectarse a nivel na-
cional a partir del triunfo en los comicios 
de la Unión Cívica Radical (UCR) en su 
provincia. De esta manera, quedó inau-
gurada la segunda vuelta electoral junto a 
La Rioja y Misiones.
El candidato de Frente Cambia Jujuy, 
coalición que sumó a referentes de la 

UCR y del PRO entre otros partidos, es 
un hombre cercano a Morales y contó 
con el apoyo de Horacio Rodríguez La-
rreta durante su campaña. En febrero 
de este año fue anunciado por Morales 
como la cabeza de la lista oficialista en 
la provincia. En aquella oportunidad, el 
presidente de la UCR lo calificó como 
"uno de los funcionarios más trabajado-
res y con más compromiso" de su equipo 
de gobierno, lo cual remarcó que es "cla-
ve" para el concepto de "transformación 
en la provincia de Jujuy".
Carlos Sadir es graduado en Ciencias 
Económicas con el título de contador 
público por la Universidad Nacional de 
Jujuy (UNJu). En palabras del propio 
funcionario: "Me crié, eduqué y desarro-
llé profesionalmente en la ciudad de San 
Salvador de Jujuy". Desde sus tiempos de 
estudiante es militante radical. En la ac-
tualidad, además de su carrera política, es 
propietario de un emprendimiento gas-
tronómico en el interior de la provincia.
A lo largo de su trayectoria política pasó 
por diversos estamentos de la función 
pública. En ese sentido, su carrera co-
menzó en 1987 en la Dirección de Ren-
tas Provincial. Luego, fue secretario de 
Hacienda y secretario de Gobierno de la 
Municipalidad de San Salvador de Jujuy. 
En la capital provincial continuó su fun-
ción pública en su condición de concejal, 
a lo que se sumó la presidencia por varios 
años del Concejo Deliberante.
Antes de su nombramiento como Mi-
nistro, se desempeñó como Secretario 
de Finanzas de la provincia de Jujuy. En 
junio de 2016, Morales tomó juramento a 
Sadir para desempeñarse como titular de 
la cartera de Hacienda y Finanzas.
Sadir es uno de los hombres más leales en 
el proyecto gubernamental de Morales. 
Durante su lanzamiento, el gobernador 
saliente reconoció en su candidato un 
funcionario que "remó y empujó mucho, 
es de los más trabajadores, con el mayor 
compromiso, sin horarios y haciendo lo 
que debe hacer para motorizar la trans-
formación de Jujuy". "No es una persona 
de llevar por delante a nadie ni nada, sino 
que tiene la firmeza para liderar y adoptar 
decisiones por más difíciles que sean en 
una gestión de gobierno", concluyó.

Elecciones 2023

Passalacqua arrasó en Misiones, el radical 
Sadir ganó en Jujuy y Quintela en La Rioja
Al cierre de esta edición, los oficialismos imponían su ventaja con Passalacqua en Misiones, el radical Sadir en Jujuy y Quintela en La Rioja. También 
en estas provincias se pusieron en juego intendencias y las legislaturas locales. 
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Buenos Aires.- En línea con lo acordado 
con el Fondo Monetario Internacional 
(FMI), el Gobierno avanzó con la quita 
de subsidios prevista en la segmentación. 
En el primer cuatrimestre, los subsidios 
energéticos cayeron 25% en términos 
reales, incluso a pesar de que hubo un au-
mento en el consumo de energía eléctrica 
y aunque la tarifa de gas siga por debajo 
de 2019. Las consultoras que siguen de 
cerca el sector estiman que en 2023 po-
drían revertirse dos tendencias: una caída 
en los subsidios por primera vez desde 
2019 y una balanza energética positiva 
por primera vez desde 2010.
Los principales subsidios económicos a 
servicios como el agua, energía y trans-
porte tuvieron en el acumulado del pri-
mer cuatrimestre un crecimiento de 
64,3% interanual respecto de igual pe-
riodo del año anterior, que en términos 
reales implica una reducción del 19,8% 
interanual. Desglosado por sector, en 
agua la caída interanual fue de 26,9% y 
en energía de 25%. Solo se registró un 
aumento real en transporte, del 1,9%.
Así se desprende del reporte que realiza 
el Observatorio de tarifas y subsidios del 
Instituto Interdisciplinario de Economía 
Política (IIEP UBA-CONICET).
Específicamente en el rubro energía, 
los subsidios acumulados en el primer 
cuatrimestre ocuparon el 75% del total: 
fueron de $637.192 millones, una caída 
del 25% en términos reales. Se explica 
por las menores erogaciones a Camme-
sa (-54,6%) y ningún gasto destinado al 
plan gas I, II, II, al fondo fiduciario para 

el consumo de gas y a la resolución 46. 
Donde se registraron importantes au-
mentos de subsidios en términos reales 
fue en el plan gas ar (+204,7%) y en la ex 
Enarsa (+260,5%). A la estatal IEASA se 
le transfirieron en el primer cuatrimestre 
$282.517 millones, por el adelantamiento 
de las compras de GNL por los precios 
internacionales.
Las proyecciones de subsidios energéti-
cos para todo 2023 podrían marcar un 
cambio de tendencia. Según Economía 
y Energía, la consultora del economista 
Nicolás Arceo, en caso de que continúe 
la tendencia decreciente, la caída de los 
subsidios en términos reales se dará “por 
primera vez desde la década pasada”. Si 
bien producto de la elevada inflación la 
reducción no será significativa, mostra-
rá un cambio de tendencia, junto con la 
vuelta del superávit de la balanza energé-
tica, “con un impacto a nivel macroeco-
nómico para los próximos años”.
La explicación de la baja de los subsidios 
proyectada para 2023 se da debido a la 
baja en los precios internacionales, luego 
de valores históricos de 2022 producto 
de la guerra en Ucrania, por el avance fi-
nalmente de la demorada segmentación 
tarifaria y por la expectativa de que esté 
vigente el gasoducto Néstor Kirchner, 
para aumentar el abastecimiento energé-
tico a precios competitivos desde Vaca 
Muerta, que implicará menores importa-
ciones, baja de costos y de subsidios.
Con el avance de la segmentación tarifa-
ria y la quita de subsidios, en mayo los 
hogares de altos ingresos habrán tenido 

aumentos en su tarifa de luz de 540%, 
en parte por la quita de subsidios y en 
parte por el incremento de la distribu-
ción, según estimó el economista Julián 

Rojo, miembro del Instituto Argentino 
de la Energía General Mosconi. En tan-
to, en los hogares de ingresos medios y 
bajos (nivel 3 y 2, respectivamente), las 
tarifas estarán al menos 35% por debajo 
del promedio de 2020, según Economía 
y Energía.
Distinto es el caso del gas. Pese a los au-
mentos autorizados por el Enargas, la ta-
rifa promedio del servicio en el AMBA 
para un usuario R1 de altos ingresos se 
redujo en términos reales desde diciem-

bre de 2019, una condición que también 
se cumple para el resto de las categorías 
de usuarios, según el trabajo del IIEP de 
la UBA. Aun con las subas de mayo, y sin 

nuevos incrementos a la vista, esperan 
que la factura final se reduzca en térmi-
nos reales hacia fin de año.
En la relación tarifas-salarios, el peso 
máximo se alcanzó en mayo de 2019, 
con una carga del 4,8% sobre el salario 
promedio registrado. Hoy, la factura me-
dia del AMBA para los usuarios de altos 
ingresos representa un peso 3,1%, mien-
tras para las familias de bajos ingresos, 
cae al 1,3%, y para las de ingresos me-
dios, al 1,6%.

En la gestión del FdT

Subsidios a la energía cayeron 25% real y 
podrían cerrar el año a la baja por primera 
vez desde 2019
En el primer cuatrimestre acumulan una baja del 25% en términos reales. Aun con la quita de subsidios y los aumentos acordados con el FMI, el peso 
de las tarifas sobre los salarios sigue por debajo de 2019. También podría revertirse la tendencia en la balanza comercial energética, algo que no ocurre 
desde 2010.

En línea con lo acordado con el Fondo Monetario Internacional (FMI), el Gobierno 
avanzó con la quita de subsidios prevista en la segmentación.
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LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Economía de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación Pública N° 
02/2023 RAF 103, que tramita la contratación de una cobertura 
de seguro para el Parque Automotor de la Provincia de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, excluida la flota 
automotor de la Policía Provincial, por un periodo de un (1) año.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
23/05/2023 – 12:00 hs.

FECHA DE APERTURA:
23/05/2023 – 12:00 hs.

LUGAR DE RECEPCIÓN DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, P.B, Oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia, 
Dirección General de Contrataciones, Oficina Provincial de 
Contrataciones.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Río Grande.- El ministro de Finanzas Públicas, Fede-
rico Zapata García, dio detalles por Radio Universidad 
93.5 y Provincia 23 sobre la situación económica de la 
provincia y sobre el endeudamiento que cuestiona la 
oposición, en particular los candidatos del PRO.
Atribuyó estas críticas al “contexto electoral y la necesi-
dad de los candidatos de posicionarse. Obviamente tie-
nen que hacer campaña y es parte de su estrategia”, dijo.
“La economía de la provincia está inmersa en los pro-
blemas propios de la economía nacional. Por ejemplo, 
en Tierra del Fuego impacta la sequía porque son me-
nos recursos los que cuenta la Nación y eso repercute 
en la coparticipación. Como ministro me toca ir viendo 
esa evolución y en base a eso realizar las proyecciones y 
los ajustes necesarios en el gasto”, señaló.
Cabe mencionar que candidato a gobernador Héctor 
Stefani adelantó el estado crítico en que recibiría la pro-
vincia, pero Zapata aseguró que, en caso de ganar, “se 
encontraría con la mejor situación posible que uno pue-
de dejar. No es que uno está hipotecando a la provincia 
y que quien venga va a tener problemas. Los he escu-
chado decir que la provincia está cada vez más endeu-
dada y hay errores de concepto que generan alarmas al 
ciudadano, pero estamos lejos de que la provincia esté 
más endeudada”, sostuvo. 

BONOS EN DÓLARES

Desglosando las diferentes deudas que contrajo la pro-
vincia, comenzó con la toma de endeudamiento de 200 
millones de dólares en la gestión Bertone, con las rega-
lías como garantía. “Cuando asumimos había 128 mi-
llones de dólares, que se fueron convirtiendo a pesos 
para pagar certificados de obra pública, a medida que se 
fueron ejecutando. Durante la pandemia se aprobó otro 

destino, que fue el plan PROGRESO, para préstamos y 
subsidios al sector privado. La información es muy clara 
respecto de en qué se fue la plata”, subrayó. 
“Este año, viendo el retraso en la cotización oficial del 
dólar, empezamos a convertir a pesos y hacer plazos 

fijos, para tener un mayor rendimiento; es decir que la 
mayoría de esos dólares fueron convertidos a pesos y 
está en plazos fijos. Tenemos alrededor de 9 mil millo-
nes de pesos, producto de la venta de los dólares, y nos 
quedamos con una reserva de 7 millones de dólares”, 
precisó.
“Dicen que la provincia está cada vez más endeudada 
y que de cambiar el gobierno asumiría en una situación 
muy compleja, pero nos resta cancelar hasta el 2027, la 
deuda así que la provincia está menos endeudada. Las 
regalías están puestas como garantía y no pudimos re-
estructurar la deuda en dólares como otras provincias, 
porque esas regalías ingresan a un fideicomiso, que le 
paga a los tenedores de bonos. En 2016 se tomó una 
tasa altísima, de casi el 9% en dólares, y nadie va a que-
rer reestructurar ante un negocio tan fabuloso”, explicó.
“Ahora han subido las tasas a nivel internacional y hoy 
quedó dentro de un contexto más razonable, pero fui-
mos una de las pocas provincias que no pudieron rees-
tructurar su deuda en dólares”, lamentó.

TRANSICIÓN ENERGÉTICA

Asimismo, cuestionó el error de concepto de los críti-
cos de la oposición, porque “mezclan endeudamiento 
con la firma de convenios para la transición energética, 
que tiene destino específico. Los bancos internacionales 
van a mandar el dinero para las obras que están indi-
cadas. La provincia está menos endeudada porque fue 
cancelando la deuda en dólares y este empréstito que es-
tamos tomando se va a empezar a pagar cuando termine 
el endeudamiento anterior. Se está tomando esta deuda, 

que es una herramienta para que la provincia pueda te-
ner un desarrollo energético y acompañar el desarrollo 
productivo. Son 140 millones entre el Banco Asiático y 
CAF, para ampliar la central termoeléctrica de Ushuaia, 
mejorar la de Tolhuin y desarrollar un parque eólico en 
la zona norte”, recordó.

PROGRAMA DE LETRAS

En cuanto al programa de letras, que según el candidato 
Rossi es para pagar sueldos, concedió que en parte es 
cierto porque para ese fin se generó la herramienta, que 
cubre deficiencias de caja. “La letra es una herramienta 
de corto plazo y no es endeudamiento. Se utilizan duran-
te el año porque la coparticipación no ingresa de forma 
lineal todos los meses. Los primeros meses del año no 
es igual la recaudación nacional, y los vencimientos del 
impuesto a las Ganancias empiezan a operar en mayo, 
donde hay un pico que luego tiende a estabilizarse. Uno 
lo que busca es una herramienta para cubrir deficiencias 
de caja, sabiendo que a partir de mayo va a haber un 
aumento y se va a poder devolver ese dinero. Parte de 
las letras lógicamente se utilizan para gastos corrientes 
y para el funcionamiento de la provincia. Es una letra 
abierta y eso permite licitarlas en el mercado de capita-
les para que la compren los inversores”, expuso. 
“Cuando hablan del programa de letras, ven el dato de 
lo que colocamos pero no de lo que cancelamos, porque 
el año pasado colocamos 7 mil millones con un presu-
puesto de 180 mil, y este año la Legislatura aprobó 5 mil 
millones con un presupuesto de 280 mil, es decir que 
nosotros mismos achicamos esa herramienta. De los 7 
mil millones del año pasado, pasaron para este año 5 
mil, de los cuales 1.500 ya fueron cancelados entre mar-
zo y abril. Resta cancelar 3.500 millones para agosto y 
septiembre, tomados por el fondo de sustentabilidad de 
ANSES. Ahora emitimos 3 mil millones y, si tomamos 
ese monto más lo que nos vence entre agosto y septiem-
bre, son 6.500 millones dentro de un presupuesto que 
es casi el doble. Eso habla de un desendeudamiento”, 
enfatizó.
Por otra parte hizo referencia a la compra de bonos na-
cionales, y lo enmarcó dentro de las colocaciones para 
generar mayor rendimiento. “La obra pública tiene re-
determinaciones y variación de precios y hay que tratar 
de sacar el mayor rendimiento posible para pagar obli-
gaciones. Por eso además de la inversión en plazos fijos 
compramos letras de la Nación, que tienen muy buena 
tasa de interés, incluso mayor que el plazo fijo en las dos 
que hicimos”, aseveró.
“También la provincia tiene una herramienta con el 
Banco de Tierra del Fuego, que se llama nómina salarial, 
y es una especie de descubierto exclusivamente para el 
pago de salarios. El monto total de esta herramienta es 
un porcentaje de la responsabilidad patrimonial compu-
table y está llegando a los 5 millones de pesos, que es el 
tope; esto permite que no peligre el pago de salarios y 
se va cancelando a lo largo de cada mes. La masa salarial 
ronda los 6.500 millones en la administración central, 
es decir el Poder Ejecutivo y todos los ministerios. Los 
entes descentralizados tienen su presupuesto y algunos 
tienen un impacto alto en el presupuesto si no generan 
servicios. Eso está previsto dentro de los recursos de 
cada ente. Los salarios ya se pagaron y siempre se recu-

El ministro Federico Zapata respondió a las críticas de la oposición

“Estamos lejos de que la provincia 
esté más endeudada”
El ministro de Finanzas Públicas Federico Zapata García aseguró que no sólo es falso que el endeudamiento es mayor, como sostiene la oposición, sino 
que la provincia se ha desendeudado al ir cancelando la toma de bonos de la gestión de Rosana Bertone. Explicó las distintas herramientas financieras 
que están generando un rendimiento económico para no perder ante la devaluación. De los 128 millones que se recibieron de la deuda en bonos, se can-
celaron certificados de obra, se destinó una parte al programa PROGRESO y queda un remanente de 7 millones, dado que fueron convertidos dólares 
por 9 mil millones de pesos, que están en plazos fijos, donde la tasa es mayor. Sobre la emisión de letras, afirmó que es menor la colocación que el año 
pasado, cuando se autorizaron 7 mil millones con un presupuesto de 180 mil. Actualmente suman 6.500 millones “con un presupuesto de casi el doble”, 
señaló el Ministro.

El ministro de Finanzas Públicas, Federico Zapa-
ta García, dio detalles por Radio Universidad 93.5 
y Provincia 23 sobre la situación económica de la 
provincia y sobre el endeudamiento que cuestiona 
la oposición, en particular los candidatos del PRO.
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rre a alguna herramienta financiera del banco. Esto es 
histórico y está establecido en la normativa provincial. 
Es distinto del revolving, que es otra herramienta, pero 
se puede utilizar una u otra, no las dos a la vez. Además, 
hablamos de una herramienta de casi 5 mil millones, 
cuando ingresan más de 12 mil a la provincia mes a mes. 
No es una herramienta que no se pueda cancelar”, acla-
ró.

SENTENCIA POR 2.200 MILLONES

También se lo consultó sobre la sentencia que debe pa-
gar la provincia por el juicio que perdió el IPRA. “Cada 
vez que hacemos un presupuesto para el año siguiente 
tenemos en cuenta estas cuestiones y dejamos las par-
tidas reservadas. Ya teníamos ese dato y este año fue 
incorporada esa demanda que se perdió. Celebramos un 
convenio de asistencia con el IPRA para que puedan 
hacer un convenio de cancelación en base a la senten-
cia, y se está acordando el mecanismo de cancelación”, 
informó.

PROYECTO DEL PUERTO

Otros cuestionamientos del PRO están referidos al 
tiempo de concesión del puerto en la zona norte, que 
está planteada como una inversión privada pero con 
participación estatal.  “La inversión privada se está em-
pezando a materializar porque hay un acuerdo de dos 
o tres empresas privadas. No se concretó ese acuerdo 
todavía, pero fue anunciado por esas empresas y resta la 
negociación con la provincia, que va a ser parte de esta 
inversión, y cuál va a ser el mecanismo de recupero. Se-
guramente será una concesión a estas empresas, sin que 
la provincia se quede afuera porque eso es importante. 
No sabemos si la concesión será por 30, 40 ó 50 años, 
pero está en esos parámetros”, estimó.
“Muchas veces se habla de esta concesión como algo 
negativo para el gobierno y la realidad es que se trata de 
una de las formas óptimas para este tipo de inversiones, 
de la mano del privado, porque cuesta tener los fondos 
y financiamiento de la Nación. La otra opción es recu-
rrir a endeudamiento, si bien es una herramienta factible 
porque la provincia tiene recursos en dólares, pero en 
este caso los privados van a invertir en un puerto que 
después le va a quedar a la provincia y va a redundar 
en beneficio a los sectores productivos. Es algo muy 
bueno y no hay que estar mirando la concesión a un pri-

vado sino el beneficio para la provincia. No me parece 
mala palabra que un privado venga a invertir y quiera 
recuperar la inversión. La provincia tiene que ver cómo 
participa de ese negocio y, si bien la inversión la hace un 
privado, el beneficio se va a ver una vez que esté opera-
tivo el puerto”, observó.

COPARTICIPACIÓN MUNICIPAL

La legisladora Victoria Vuoto aseguró que hay más diá-
logo con los municipios desde que asumió Zapata en la 
cartera de economía, cuestión que ratificó el funciona-
rio, destacando la previsibilidad que se ha logrado. “Es-

tamos muy bien y me dio mucha tranquilidad el fallo 
que salió el año pasado, ante la demanda del Municipio 
de Ushuaia, que dice que la provincia viene cumpliendo. 
Desde el día que asumí, el mandato del gobernador fue 
que no sucediera lo mismo que cuando él fue intenden-
te, donde había un ahogo financiero y no teníamos pre-
visibilidad. Yo me comprometí con los tres municipios 
para que tengan esa previsibilidad y puedan cumplir con 
sus obligaciones. Hoy saben cuándo y cómo van a reci-
bir los fondos y tenemos una relación óptima”, destacó.

PERSONAL DE PLANTA

Dado que el candidato Rossi habló de 1.100 funciona-
rios en el gobierno, el ministro dijo que “para evitar ese 

comentario, en el presupuesto aprobado dejamos esta-
blecido un tope de 730 funcionarios y estamos en me-
nos de esa cantidad, porque rondamos los 690.  Siempre 
se dijo que la provincia no podía funcionar con menos 
de 300 funcionarios, y justamente a Fabiana Ríos le cos-
taba llegar a ocupar todos los cargos porque no contaba 

con cuadros. Desde esa época hasta hoy la provincia 
fue creciendo en servicios y no me parece que sea un 
elemento a discutir. Lo importante es la prestación de 
servicios, y además el funcionario no es un militante, 
sino que es un empleado que trabaja a la par del perso-
nal de planta permanente. Me parece que tratar al fun-

cionario como ñoqui o militante político no está bien. 
Están estigmatizando al funcionario y, lo que se tiene 
que evaluar, es la cantidad de servicios que se prestan, 
para lo que se necesita mayor personal”, planteó.

HOSTERÍA DEL LAGO YEHUIN

En materia de turismo y deudas históricas, como la 
puesta en marcha del circuito de hosterías, adelantó 
como primicia los avances en Yehuin, y la licitación en 
que se está trabajando. La hostería sigue siendo patri-
monio de la Fundación del Banco Tierra del Fuego, 
que no se disolvió. Si bien la gestión Bertone pensa-
ba desarticular esa fundación, no terminó los trámites 
ante la IGJ y la decisión del gobernador fue mantenerla. 
“Ahora se están realizando el relevamiento para ver qué 
parte de la infraestructura sirve y realizar los pliegos. 
Es una buena herramienta poner en funcionamiento la 
hostería. El directorio de la Fundación está integrado 
por la gente del banco y el año pasado ya empezamos 
a trabajar, firmamos un convenio con la Secretaría de 
Deportes para asistir a empresas deportivas, porque el 
objeto de la Fundación es asistir en lo cultural, depor-
tivo y educativo, y tiene esta parte turística relacionada 
con la hostería”, dijo.

PARQUE AERONÁUTICO

Finalmente se refirió al parque aeronáutico y la incor-
poración de un helicóptero, que está en proceso de ser 
patrimonio provincial. “Ingresó el helicóptero en la 
provincia, en un primer momento se hizo un alquiler 
para que pueda utilizarse y ahora estamos en el proceso 
de nacionalización para terminar de adquirirlo. Recién 
con el proceso de nacionalización se pueden girar divi-
sas al exterior y se sigue avanzando. Fue parte de lo que 
estableció el gobernador, en base a los incendios fores-
tales, para contar con los elementos necesarios en caso 
de que vuelva a suceder. Si bien recurrimos al alquiler 
de privados, la provincia tiene una flota propia, que va 
a poder trabajar articuladamente con la OSEF para las 
derivaciones. Va a ser muy bueno por todas las funcio-
nes que va a cumplir”, afirmó.
“Parte de la compra incluye la capacitación a los pilotos 
de la planta permanente de la provincia. Tenemos dos 
o tres y, de ser necesario incorporaremos alguno más, 
pero deben tener la capacitación para operar esa aero-
nave en particular”, concluyó. 

“Ingresó el helicóptero en la provincia, en un primer momento se hizo un alquiler para que pueda utilizarse y 
ahora estamos en el proceso de nacionalización para terminar de adquirirlo”, dijo sobre el parque aeronáutico 
y la incorporación de un helicóptero, que está en proceso de ser patrimonio provincial.

“Ahora se están realizando el relevamiento para ver qué parte de la infraestructura sirve y realizar los pliegos. 
Es una buena herramienta poner en funcionamiento la hostería”, sostuvo sobre la puesta en marcha del cir-
cuito de hosterías, adelantando como primicia los avances en Yehuin, y la licitación en que se está trabajando. 
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Río Grande.- La legisladora Victoria Vuoto visitó los 
estudios de Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 para 
dar a conocer sus propuestas y realizar un balance de su 
primer período, dado que aspira a la reelección, como 
segunda candidata en la lista del PJ, que encabeza Juan 
Carlos Pino.
“Logramos concretar algunos aspectos importantes en 
los que veníamos trabajando y es muy importante que 
cumplimos con nuestra palabra en tiempos en que desde 
algunos sectores se dicen que la política no sirve o es todo 
lo mismo. La campaña es una forma de rendir cuentas y 
mostrar lo que uno va haciendo, y empecé a hacer un 
balance respecto de esto. El 100% de los ejes que planteé 
los cumplimos y fueron materia de agenda. Con las cues-
tiones que no pudimos garantizar a través de una ley, se 
generaron acciones para dar respuestas concretas, como 
el congreso internacional de abuso sexual contra infan-
cias y adolescencias que se realizó en Ushuaia, con más 
de 40 expositores y 1.500 participantes en dos jornadas. 
Fueron cerca de 3.000 personas participando entre per-
sonal de salud, del poder judicial, de salud. Encontraron 
en el congreso una propuesta de formación integral, por-
que trabajamos en ocho ejes: abordaje en los medios de 
comunicación, pericias judiciales y forenses, indicadores, 
educación, también pudimos tener paneles de redes so-
ciales para ver cómo se comporta este fenómeno a través 
de las redes y cómo se usan para cometer un abuso físico. 
Abordamos todos los temas que hacen a esta problemá-
tica, con panelistas muy prestigiosos. Esta no es una ley 
sino una gestión, pero la banca también sirve para poder 
gestionar y que distintos estamentos oficiales hagan su 
aporte, como también desde el sector privado”, dijo.
Si bien la legisladora asumió por el Partido Verde, ahora 
participa dentro de la lista del Partido Justicialista, por lo 
que se la consultó sobre este cambio. “Decidí integrar la 
lista del PJ porque en tiempos de campañas electorales 
uno va tejiendo estrategias que tienen un fundamento. 
En 2019 integré el Partido Verde como extrapartidaria, 
nunca fui afiliada a ese partido, porque en 2019 el PJ no 
nos abrió las puertas a un montón de jóvenes dirigentes 
y militantes políticos que veníamos con otras trayecto-
rias. En aquel entonces se decidió formar una lista que 
renovaba bancas fundamentalmente y al resto de los mi-
litantes no se nos convocó. Establecimos otra estrategia 

para ocupar bancas en la Legislatura, nos encontramos 
con Laura Colazo, con quien somos generacionalmente 
de la misma camada, y eso nos dio coincidencias. Es im-
portante apostar al crecimiento de jóvenes militantes en 
distintos ámbitos y fue una buena experiencia. Plantea-
mos en ese momento que íbamos a la Legislatura a abrir 
las puertas al debate, porque veníamos de una Legislatu-

ra que tenía mayoría automática y había generado leyes 
en perjuicio de la mayoría de los fueguinos. Queríamos 
llevar adelante la agenda de la juventud, de las mujeres, 
de los trabajadores, y planteamos ocho ejes de trabajo, 
en los que basé toda mi labor legislativa. Se abrieron las 
puertas al debate porque hubo un período de mucha 
participación de la población en muchos ámbitos. Po-
dremos coincidir o no en el resultado de las votaciones, 
porque me ha tocado votar sola en muchas ocasiones, 
14 a 1, pero los espacios de participación estuvieron 
abiertos. Para mí la experiencia más importante fue la 

ley de cáncer infantil, que surgió de la escucha activa 
de la comunidad. Trabajamos con médicos, con la fun-
dación pediátrica argentina del hospital Garrahan, con 
médicos de los hospitales de Río Grande y Ushuaia, con 
siete fundaciones como LUCAU, FLEXER, que tienen 
mucha trayectoria en el país. La ley crea un programa de 
protección a los niños y niñas, y amplía la cobertura. Lo 
logramos gracias al acompañamiento de 20 mil fuegui-
nos que firmaron a favor de la iniciativa. No tengo re-
gistro de otra iniciativa que haya cosechado tanto acom-
pañamiento, porque la Legislatura era un ámbito alejado 
de la realidad cotidiana de las familias, y esta fue una 
muestra clara de la apertura de las puertas”, destacó. 
La legisladora presentó 70 proyectos y logró la aproba-
ción de cuatro o cinco, como la ley de “cáncer infantil, 
el cuerpo de abogados para víctimas de violencia de gé-
nero, que todavía no está implementado; la creación de 
la galería de arte que trabajamos con las cámaras de co-
mercio de Ushuaia y Río Grande y gestores culturales. 
Se establece la posibilidad no sólo de exhibir las obras 
en los comercios y facilitar la venta por una plataforma 
virtual, sino que se establece una fecha específica, a pe-
dido de las cámaras, para que lo hagamos en la semana 
de los artistas. Esto queda como calendario cultural y 
turístico de la provincia, y todos los comercios van a 
tener que exhibir obras de artistas locales. También san-
cionamos la ley que garantiza el transporte gratuito para 
personas con discapacidad, que beneficia fundamental-
mente a las personas que viven en Tolhuin y hacen su 
tratamiento de rehabilitación en Río Grande. Además 
se estableció el día del poeta fueguino, en homenaje al 
poeta Julio Leite”, enumeró.

ECONOMÍA PROVINCIAL

Respecto del presupuesto provincial aprobado, que 
prevé 290 mil millones de ingresos y su oposición al 
endeudamiento, dijo que “yo acompañé el presupuesto 
en general. Con el anterior ministro de economía había-
mos tenido algunos cruces y el presupuesto que traje-
ron tenía un gran déficit, no contemplaba cómo se iba 
a financiar ese déficit, y finalmente terminó sucediendo 
lo que habíamos advertido, que ese déficit lo iban a fi-
nanciar reteniendo coparticipación de los municipios. 

La legisladora Vuoto hizo un balance de gestión de cara a la campaña

“Los espacios de participación estuvieron 
abiertos”
La legisladora Victoria Vuoto destacó como uno de los principales logros durante su gestión la apertura a la participación ciudadana, luego de un perío-
do legislativo “con mayoría automática” en el que no se escuchaba a la gente y se votaron leyes que perjudicaron a los fueguinos. Mencionó los proyectos 
aprobados, pero también dio cuenta de unos 70 que siguen en comisión y no se tratan por falta de consenso. Explicó su decisión de no continuar con el 
Partido Verde y sumarse al PJ en esta contienda, como también las propuestas en caso de ser reelecta, y la importancia de defender la ley 19640 ante los 
embates de referentes nacionales como Javier Milei. 

La legisladora Victoria Vuoto visitó los estudios 
de Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 para dar 
a conocer sus propuestas y realizar un balance de 
su primer período, dado que aspira a la reelección, 
como segunda candidata en la lista del PJ, que en-
cabeza Juan Carlos Pino.
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Tolhuin.- “Este domingo les pido a los 
vecinos que votemos la lista 117, es en 
la que hay que confiar para recuperar la 
banca de Tolhuin en la Legislatura Pro-
vincial; los que vienen y pisan Tolhuin 
pidiendo votos no son de Tolhuin, son 
de Río Grande o de Ushuaia”, evaluó 
Sixto Aníbal Benítez referente de Somos 
Fueguinos y candidato a Legislador pro-
vincial.
“Si Gisela Dos Santos o quien les ha-

bla somos electos, en Enero del 2024 
vamos a traer la Legislatura a Tolhuin y 
la pondremos a disposición para debatir 
los temas que a todos nos preocupan en 
relación a la salud, educación, seguridad; 
la situación de políticas de discapacidad 
que muchos vecinos plantean. Vamos 
a presentar el proyecto para que se de-
clare el polo productivo Tolhuin con el 
objetivo de planificar adecuadamente los 
sectores iniciadores de la actividad eco-
nómica local. También vamos a propo-
ner la ampliación de los beneficios de la 
ley 1300 para fortalecer la inversión en 
Turismo y Producción”, agregó. 
Finalmente dijo que “Tolhuin tiene que 
votar por Tolhuin, por su gente, yo estoy 
profundamente convencido en trabajar 

por mi ciudad, no voy a un cargo para 
improvisar, sé de que se trata y que hay 

que hacer para acompañar el crecimiento 
del Corazón de la Isla”.

Después hubo acciones judiciales de los municipios 
y terminó pasando lo que dijimos que iba a suceder. 
Hubo un cambio de gabinete, con un nuevo ministro 
de economía, y eso ordenó mucho mejor el trabajo en 
el ministerio. Los presupuestos siguientes contempla-
ron mecanismos de financiación del déficit y lo que 
planteamos fue tenido en cuenta. Incorporaron agen-
das como las áreas sociales y el presupuesto de salud, 
que se fueron incrementando. El último presupuesto lo 
acompañamos, lo que no acompañamos fue el pedido 
de autorización para contraer deuda, que fue una ley 
aparte. No lo acompañamos por las condiciones en que 
se solicitaba el endeudamiento”, explicó. 
“La ley era muy general, se pedía un endeudamiento 
amplio, y las tasas que se habían planteado en comisión 
eran muy variables, porque en ese momento hubo un 
360% de incremento en esas tasas. De hecho salió la 
autorización pero no se consiguieron los endeudamien-
tos”, observó.

PRÓRROGA DEL SUBRÉGIMEN

Consultada sobre la prórroga, valoró el trabajo que se 
hizo para lograrla, más allá de las diferencias con los 
decretos. “Insistimos, gestionamos, debatimos, pero no 
estamos exentos a lo que nos pasa a todos los espa-
cios políticos, que es la mirada centralista, porque desde 
Buenos Aires deciden sobre las realidades. Los fuegui-
nos debemos defender lo nuestro y en la Legislatura 

acompañamos una resolución de la Cámara donde ex-
presamos como institución nuestro descontento por la 
decisión de excluir el representante de la Legislatura en 
la comisión, porque vemos retroceder nuestra participa-
ción activa en la defensa del régimen, y solicitamos que 
se revea la composición. También expresamos nuestra 
preocupación por la situación de las textiles y las re-
cibimos en las comisiones. Estuvimos trabajando para 
que se revea la situación, porque quedaron con mucha 
incertidumbre y es una lucha que está abierta. En esto 
coincidimos todos los representantes de la Legislatura”, 
afirmó.
“Tenemos que pensar esquemas de concientización, de 
capacitación sobre la magnitud del régimen, que no al-
canza solamente a las empresas, sino que está pensada 
para la población activa de la zona, que tiene una po-
sición estratégica. No podemos perder terreno y para 
eso hay que diseñar políticas públicas que excedan los 
gobiernos, no pensar en cuatro años. Tiene que haber 
grandes acuerdos políticos con una proyección de cre-
cimiento a 20 años”, abogó. 
“Desde la Legislatura pusimos una voz con relación 
a cómo quedó redactada la prórroga pero eso no nos 
impide celebrarla, porque fue una decisión que generó 
muchas tensiones y es muy difícil reunir los consensos 
con el resto de las provincias. Logramos que se exprese 
el Parlamento Patagónico, que planteó la necesidad de 
tener en cuenta a las textiles. Hay acciones del gobier-
no que dañan nuestro subrégimen, porque cuando se 

abrieron las importaciones en 2016 se perjudicó la com-
petitividad de nuestro régimen, y hay que cuidarlo. Es 
importante que lo entendamos todos los sectores para 
pelear por un régimen más competitivo para la provin-
cia”, sostuvo.

LEJOS DEL OFICIALISMO

Cabe señalar que Vuoto competirá contra la vicepresi-
dente del PJ, el ex intendente Sciurano, y el presidente 
de FORJA, que encabezan la lista del frente oficialista. 
“Yo fui en 2019 por el Partido Verde porque el PJ no 
nos abrió las puertas. La experiencia fue buena pero no 
lo suficiente para dar respuesta a las necesidades de los 
fueguinos, y por algo quedé 14 a 1 y no 12 a 3 en algunas 
votaciones. Eso no alcanza y se necesita avanzar en te-
mas estratégicos en la provincia. Tenemos 70 proyectos 
de ley que no logramos aprobar, como el paquete de 
medidas para regular la crisis de alquileres; el proyecto 
para promover el acceso al crédito, porque tenemos una 
banca pública. Tenemos agenda que abarca distintos 
temas y no pudimos avanzar porque no logramos los 
consensos. Evidentemente necesitamos conformar otra 
mayoría legislativa y una opción electoral con peso, con 
representación, para trabajar en esa agenda, que tenga 
los pies sobre la tierra. Necesitamos empatía, escucha 
y decisión, por eso en la lista del PJ hay referentes que 
vienen de distintos ámbitos y conocen la realidad de la 
provincia”, concluyó. 

Sixto Aníbal Benítez

“Si Tolhuin vota a Somos Fueguinos puede 
recuperar la Banca en la Legislatura”
Sixto Aníbal Benítez referente de 
Somos Fueguinos y candidato a 
Legislador, consideró, “que no hay 
otra opción, los demás espacios re-
legaron la oportunidad para los tol-
huinenses”. 

“Este domingo les pido a los vecinos que votemos la lista 117, es en la que hay 
que confiar para recuperar la banca de Tolhuin en la Legislatura Provincial”, ape-
ló Sixto Aníbal Benítez referente de Somos Fueguinos y candidato a Legislador.
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Río Grande.- El contador Ramón Ga-
llardo, tercero en la lista Propuesta Re-
publicana PRO, expuso sus propuestas 
por Radio Universidad 93.5 y Provincia 
23 y apuntó a una reducción de la do-
tación política de la Legislatura, además 
de una reducción de impuestos para ge-
nerar empleo, en base a los altos índices 
de pobreza e indigencia que existen en la 
provincia. “Esa gente se debe incorporar 
a la actividad privada y por un lado va a 
provocar mayor ingreso, y por otro una 
reducción de la asistencia social”, afirmó.
“Más del 31% de los fueguinos está en 
estado de pobreza e indigencia, y se ne-
cesita la creación de fuentes de trabajo 
privadas, mediante el incentivo a la pro-
ducción. Tengo un proyecto que propo-
ne una reducción del 50% de la alícuota 
de ingresos brutos y de la tasa de verifica-
ción de procesos productivos por un pla-
zo de 48 meses, para generar un fondo. 
Paralelamente se deberá incrementar en 
un 20% la dotación de personal. Con esta 
medida se subvenciona el empleo, no el 
desempleo. En las empresas bajo el su-
brégimen industrial buscamos que se les 

exija la contratación por tiempo indeter-
minado para acceder a estos beneficios, 
para eliminar gradualmente los contratos 
basura, tanto los contratos a plazo fijo 
como los PPD. Las empresas han abu-
sado de esta herramienta y generan una 
rotación permanente de trabajadores, 
que no pueden programar su vida”, cues-
tionó. 
“Esta reducción de la recaudación se va 
a ver compensada, porque la gente que 
está en estado de pobreza a indigencia 
se va a incorporar al trabajo y va a con-
tribuir más. También el Estado al tener 
estas personas con fuente de trabajo va a 
poder disminuir las partidas de asistencia 
social”, sostuvo.
“Este programa busca además una re-
ducción de la planta política de la Legis-
latura, que tiene 434 empleados. De ese 
total, 228 son planta política y son los 
asesores de los legisladores. Cada uno 
tiene 10 asesores, excepto la vicegober-
nadora, que tiene 76. Con esa reducción 
se va a fortalecer este programa, para 
compensar la baja en la recaudación. Yo 
planteo no más de 6 asesores para los 

legisladores y la misma cantidad para la 
vicegobernadora”, dijo.

PRÓRROGA DEL SUBRÉGIMEN

Luego se enfocó en el desarrollo indus-
trial y el destino de los fondos del fidei-
comiso creado con la prórroga del su-
brégimen. “El decreto 727 y el 725, que 
muchos aplaudieron hasta ver la letra 

chica, si bien prorrogó los beneficios del 
subrégimen por 15 años, con la posibili-
dad de 15 años más, se circunscribe a un 
grupo de empresas que ya están instala-
das. La prórroga es para las empresas que 
ya tenían actividades o las habían iniciado 
hasta el 23 de octubre de 2021, y en la 
isla no puede ingresar nadie más. Esto 
mismo es lo que provoca los lobbies em-
presariales, y son tan fuertes que llegan 
a la faz política. Esto provoca los cons-
tantes embates que tenemos contra la ley 
19640. El actual ministro Sergio Massa 
fue el que dijo cuánto salía el régimen de 
Tierra del Fuego y que representa 520 mil 
millones de pesos, que son el 0.35% del 
déficit del PBI, en la separata que man-
da con el proyecto de presupuesto, para 
que lo revisen y busquen la eliminación 
gradual. Esto dio origen a que fuéramos 
tapa de todos los diarios nacionales y lue-
go se metió la Coalición Cívica con un 
proyecto para eliminar el subrégimen de 
aquí al 2027. También tenemos a Javier 
Milei que dice que la ley 19640 es nefasta 
para la Argentina y que la va a eliminar”, 
advirtió. 
“Muy pocos tienen conocimiento de la 
ley y por eso uno de mis proyectos es 
incorporarla a la currícula, sobre todo 
para la juventud que quiere votar a Mi-

lei, porque la gente va a pagar impuestos 
nacionales que hoy no paga. Si nos sacan 
la exención del IVA, todo lo que compra-
mos va a ser más caro, y el que gane más 
de 470 mil pesos va a pagar impuesto a 
las Ganancias. Hay que explicarle a la ju-
ventud que esto va a afectar a sus familias 
y a la actividad privada”, subrayó.
“Otro proyecto es implementar una co-
misión en la Legislatura, porque es una 
vergüenza que los mismos legisladores 
no tengan conocimiento de la ley y na-
die puede defender lo que no conoce”, 
agregó. 
“El decreto 727 crea el fondo de amplia-
ción de la matriz productiva, con un co-
mité ejecutivo de tres personas que van 
a decidir el destino de ese fondo. Duran 
cuatro años en el cargo, dos los elige el 
Ministerio de Producción y uno el Minis-
terio del Interior, y son los que deciden a 
tres mil kilómetros qué podemos hacer 
o no. Dicen que ese fondo va a ser em-
pleado para el desarrollo de la agricultu-
ra, ganadería, pesca, turismo, silvicultura, 
bosques, petroquímica, y que darán prio-
ridad a los proyectos autosustentables, es 
decir los que no requieran de ningún tipo 
de beneficio y puedan competir con un 
producto del continente. Con esto están 
quitando los beneficios y ese fondo va a 
destinarse a proyectos que no van a tener 
los beneficios de la ley. Es decir que la 
prórroga está circunscripta a un peque-
ño grupo de empresas. El consejo asesor 
que crea el decreto no tiene opiniones 
vinculantes”, recordó.
“Hoy hay unas 26 electrónicas, 6 del plás-
tico, una que se dedica a insecticidas que 
es Tecnomyl, y luego tenemos dos o tres 
pesqueras que quedarían afuera. Las tex-
tiles son 11 y sus beneficios terminan el 
31 de diciembre. Si hay razones fundadas 
se puede prorrogar en forma plurianual, 
pero de lo contrario no. Hoy tenemos 
que bregar para que esas industrias que-
den bajo el subrégimen, porque están en 
una situación muy crítica”, manifestó.
Asimismo, recordó la vigencia de la re-
solución 47/18, dictada durante la presi-
dencia de Macri, que “le da los beneficios 
a los productos con hasta un 50% de va-
lor agregado extra zona. Además está el 
decreto 1049, que devolvió los beneficios 
a las nuevas inversiones hidrocarburífe-
ras, reglamentado en esta gestión. Estas 
dos herramientas son las que van a per-
mitir el crecimiento de la provincia, con 
la industrialización de los recursos natu-
rales”, afirmó.
“También tengo un proyecto de ley de 
compre-fueguino, que nunca se cum-
plió. Si no hay, se tienen que desarrollar 
proveedores locales, porque no puede 
ser que todo se compre en el continente 
cuando se pueden crear fuentes de traba-
jo acá. Hay que fortalecer esa ley”, con-
cluyó.

El candidato a legislador del PRO dio a conocer sus propuestas de campaña

Gallardo apuesta a una reducción de 
la planta política de la Cámara
El contador Ramón Gallardo, tercero en la lista de legisladores del PRO, dio a conocer sus propuestas y una de ellas plantea la reducción de la planta política 
de la Cámara. También la reducción del 50% de los Ingresos Brutos y tasas, para generar un fondo y dar un incentivo al sector privado para ocupar mano 
de obra. Aseguró que la merma en la recaudación se verá compensada con más contribuyentes y con un descenso en la demanda de asistencia social. Además 
analizó los decretos de prórroga del subrégimen industrial y defendió la necesidad de incluir en la currícula escolar una formación sobre la 19640.

El contador Ramón Gallardo, terce-
ro en la lista Propuesta Republicana 
PRO, expuso sus propuestas por 
Radio Universidad 93.5 y Provincia 
23 y apuntó a una reducción de la do-
tación política de la Legislatura, ade-
más de una reducción de impuestos 
para generar empleo, en base a los 
altos índices de pobreza e indigencia 
que existen en la provincia.
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El gobernador de Jujuy Gerardo Mora-
les, precandidato presidencial de Juntos 
por el Cambio, afronta este domingo 
una elección clave en su provincia, en 
la que no puede repetir mandato, pero 
se presenta como candidato a Conven-
cional Constituyente. Tras encabezar 
cinco actos de cierre de campaña en 24 
horas -según reveló- aprovechó la veda 
electoral para recorrer los más de 5.000 
kilómetros que lo separaban de Tierra 
del Fuego para llegar a apoyar Pablo 
Blanco, Federico Frigerio y al resto de 
los candidatos de su espacio, de cara a 
las elecciones del 14 de mayo próximo.
Flanqueado por los referentes del es-
pacio, Morales debía dar un discurso 
frente a los militantes que, en cantidad 
llamativa, se hicieron presentes en el 
Comité Radical de calle Elcano, pero 

antes se tomó unos minutos para aten-
der a la prensa local.
Durante casi una hora el presidente de 
la Convención Nacional de la UCR res-
pondió las consultas del periodismo sin 
retaceos y dejó importantes definicio-
nes, tanto en lo nacional como en lo que 
interesa a nivel provincial.
En ese sentido, brindó un firme apoyo 
a la vigencia de la Ley 19.640 y a la Pro-
moción Industrial en Tierra del Fuego.
Tras haber recorrido una fábrica elec-
trónica durante la tarde, Morales habló 
de las potencialidades de la producción 
local y se detuvo en la posibilidad de 
aportar a la integración de las baterías 
de litio, un producto de poderoso futuro 
en nuestro país.
Se refirió, además, a la difícil actualidad 
nacional, las relaciones con China, los 
recursos naturales y la discusión por 
las candidaturas en el camino hacia las 

PASO de agosto próximo.
Aseguró que “la dolarización es imposi-
ble, es una ficción, es otro engaño que 
plantean quienes saben que no se puede. 
Necesitaríamos 45 mil millones de dó-
lares para dolarizar. El tipo de cambio 
tendría que estar en 2.700 o 3.000 pesos, 
es decir, un sueldo de 120 mil pesos se-
rían 40 dólares. Entonces, hay que tener 
cuidado con estos planteos que en ver-
dad no se ajustan a la realidad”, criticó, 
especialmente a Javier Milei de quien 
dijo que “es un desquiciado, es un loco”.
Morales en conferencia de prensa mani-
festó que “veo un gran trabajo de Jun-
tos por el Cambio en Tierra del Fuego, 
una gran vocación de cambio, para darle 
la oportunidad a un proyecto que sea 
transformador para esta provincia, que 
reafirme, además, cuestiones que a veces 

se ponen en debate, como el régimen de 
promoción de inversiones que tienen en 
la provincia, que ha generado la posibili-
dad de industrialización y fundamental-
mente, la generación de trabajo, que es 
el gran desafío, frente al gran potencial 
que tiene Tierra del Fuego para aportar 
a la República Argentina”.
“Tierra del fuego tiene todo para la ge-
neración de energía eólica, hidrógeno 
verde, unas de las reservas de gas más 
importantes del país. Tiene un potencial 
para aportarle a la producción de la Re-
pública Argentina que es impresionan-
te”.
Consultado sobre la dimensión del apa-
rato estatal y de los planes sociales vi-
gentes en el país, Morales declaró que 
“hay que terminar con el estado paralelo 
que manejan las organizaciones socia-
les, en una situación compleja tiene que 
haber estado presente, pero los planes 

sociales no sacan a los pobres de la po-
breza, lo que los saca es el trabajo. En 

seis meses hay que virar de un modelo 
asistencialista, hacia uno que incentive 
el trabajo”.

“ES UN HONOR QUE UNA 
FIGURA DE SU NIVEL 

VENGA A TIERRA DEL FUEGO”

Pablo Blanco, Federico Frigerio y Liliana 
Martínez Allende, junto a otros candida-
tos fueguinos a la Legislatura y al Con-
cejo Deliberante de la lista 304, lo reci-
bieron en el aeropuerto de Río Grande y 
desde allí se trasladaron en forma directa 
a una de las plantas que la empresa Mir-
gor tiene en la ciudad.
Blanco declaró que “Gerardo, que viene 

de participar en 5 actos de cierre de cam-
paña en su provincia, no tuvo el menor 
problema en recorrer 5000 kilómetros 
para estar aquí con nosotros. Es un ho-
nor que una figura de su nivel venga a 

Tierra del Fuego a acompañarnos en este 
tramo final de la campaña. Gerardo sabe 

lo que significa Tierra del Fuego para 
el país y conoce perfectamente cuál es 
nuestro potencial de desarrollo. Para él, 
el federalismo no se declama, se practica. 
Gerardo dio vuelta a su provincia, le trajo 
la paz social que hacía falta y la abrió al 
mundo para las inversiones y las expor-
taciones de minerales tan importantes 
como el litio; además de haber bajado 
impuestos, promovido la actividad turís-
tica y desarrollado el cannabis medicinal. 
Hoy Jujuy es un modelo a seguir y, desde 
Tierra del Fuego, vamos a trabajar por 
nuestra soberanía provincial, por nuestra 
industria, por nuestra minería, por la pro-
moción del turismo más allá de Ushuaia, 
para desarrollar un polo logístico antár-

tico y otro petroquímico acá en el norte 
junto al puerto de Río Grande. Vamos 
a construir en un solo año muchas más 
viviendas que las que el gobierno actual 
hizo en tres años y medio”.

El gobernador jujeño vino a respaldar a candidatos de JxC 

“Me opongo terminantemente a acabar 
con los regímenes promocionales”
El gobernador de Jujuy y candidato presidencial Gerardo Morales visitó Tierra del Fuego para respaldar a los candidatos de Juntos por el Cambio en-
cabezados por Pablo Blanco y Federico Frigerio para las elecciones del 14 de mayo. Recorrió una de las fábricas del Grupo Mirgor y habló del potencial 
de la promoción industrial fueguina, se opuso a la dolarización de la economía y dijo que Milei “es un desquiciado, es un loco”. También participó de 
un acto en Ushuaia.

El gobernador jujeño Gerardo Morales levanta las manos de Pablo Blanco y Fe-
derico Frigerio durante el acto realizado el viernes a la tarde en Río Grande.

Morales recorrió una de las fábricas del Grupo Mirgor y habló del potencial de la 
promoción industrial fueguina.

La Comisión de Residentes Jujeños entregó una bandera al gobernador jujeño 
y Gerardo Morales les retribuyó con una Bandera Ceremonial de la Provincia de 
Jujuy. 
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Río Grande.- La lista 205 del partido Participación, 
Compromiso y Trabajo se presenta con candidatos a 
Concejales de Río Grande y es encabezada por Javier 
Mancilla. Está integrada por jóvenes y organizaciones 
sociales que trabajan en proyectos de solidaridad e inte-
gración social. Roque Córdoba, Nadia Shapiro y Lucas 
Ramón Fleitas -integrantes de esta lista en distintos lu-
gares- visitaron la Redacción de Provincia 23 para dar 
a conocer sus propuestas y señalaron quieren impulsar 
políticas que atiendan las necesidades de los vecinos, 
tales como la implementación de una frecuencia noc-
turna de colectivos y la inclusión del sistema Braille en 
las boletas. 

UNA LISTA DE VECINOS PARA LOS VECINOS

La Lista 205 se enfoca en fomentar la economía po-
pular, generar empleo, mejorar la infraestructura y la 
salud mental. Los integrantes de la lista financian sus 
actividades a pulmón, y han sido atacados con la rotura 
y vandalización de sus carteles de campaña.
Roque Ezequiel Córdoba, quien va en tercer lugar de 
titular en la lista, dijo que “hoy decidimos participar 
en estas elecciones porque es un ámbito democrático 
también, más que nada, y por cuestiones que si no cam-
biamos las cosas, siempre serán los mismos actores de 
siempre y necesitamos poner voz en el Concejo Deli-
berante más con los jóvenes”.
Agregó que “los jóvenes tienen que ser escuchados y 
por eso integramos la lista que está conformada por 
gente trabajadora, gente del sector público, del sector 
privado, gente de los comedores, es una lista que está 
conformada del vecino al vecino”.
Consultado sobre alguna propuesta puntual, dijo que 
“una de las propuestas que tenemos, que salió también 
de los vecinos, es generar una frecuencia nocturna de 
colectivo, ya que no tenemos el acceso de poder pagar 
un taxi o remise, porque no llegamos a fin de mes. Así 
que si llegamos al Concejo vamos a poner en práctica 
este proyecto de la frecuencia nocturna de colectivos 
que la necesitan todos los barrios que están alejados 
del centro”. 
Además “estamos trabajando en un sistema que es el 

Braille, que es para las personas ciegas, es un sistema 
de lectura que ellos pueden acceder a una boleta úni-
ca y también tenemos El nuestro es el primer partido 
que presentó esta propuesta para llevar en las próximas 
elecciones”, dijo.
“Esto es para que la gente no vidente pueda tener ac-
ceso a información pública y además en el caso de las 
elecciones si van a votar. La propuesta salió de la charla 
con una vecina que es la Presidenta de los Bastones 

Blancos de Tierra del Fuego, Melisa Ramírez y ella me 
dice le encantó la propuesta y nos pusimos a trabajar 
para elaborar esta una propuesta basada en el sistema 

Braille que sirva para las personas con disminución vi-
sual”. 

“SON LOS QUE TRABAJAN PARA
 RESPONDER A DEMANDAS SOCIALES 

LOS QUE HACEN LA DIFERENCIA”

Nadia Shapiro, por su parte, quien ocupa una suplen-
cia en la lista, dijo que “nosotros venimos trabajando 

hace seis años desde la Organización de la Nueva Ge-
neración en lo social y siempre que estamos charlando 
con los vecinos se recalca esto, el trabajo que hacemos 
desde una juventud comprometida que está cansada de 
ver personas vulneradas y ver que a veces el Estado, 
que a veces las vías por las cuales se les deberían re-
solver las demandas que tienen y las necesidades, no 
lo hace, entonces lo hemos realizado nosotros, desde 
alguna actividad, desde ir y arreglar una casa, limpiar un 
terreno, cambiar una ventana de gente que no lo puede 
hacer por sus propios medios, lo mismo que a vecinos 
y vecinas que se lo han perdido todo en un incendio de 
sus viviendas”.
Recordó que “también reformamos un comedor co-
munitario y distintas campañas para los niños, como 
las campaña del juguete y lo hacemos a pulmón, apren-
diendo en cada actividad, porque por ahí vienen y nos 
demandan una cosa y no la sabemos hacer, entonces 
vamos aprendiendo absolutamente todo, como apren-
dimos a hacer huevitos de Pascua, como aprendimos a 
refaccionar juguetes, aprendimos a masillar paredes, a 
hacer cemento, a poner un durlock, a poner una ven-
tana con todos los pibes de la Organización La Nueva 
Generación, y eso me parece que es algo para desta-
car”.
Nadia Shapiro destacó que en segundo lugar de la Lista 
“está María Sol Echeverría, que es de Miles, ella tam-

Lista 205 del partido Participación, Compromiso y Trabajo

“Representamos a los sectores más 
desfavorecidos de la sociedad”
La Lista 205 del partido Participación, Compromiso y Trabajo se enfoca en fomentar la economía popular, generar empleo, mejorar la infraestructura y 
la salud mental. Muchos de ellos ya vienen trabajando desde hace seis años en diferentes actividades para atender cuestiones sociales. Entre las propuestas 
centrales figuran la frecuencia nocturna de colectivos y el sistema Braille en la documentación pública, incluso en las boletas para ulteriores elecciones 
generales. Los integrantes de la lista financian sus actividades a pulmón, y han sido atacados con la rotura y vandalización de sus carteles de campaña 
que les ha costado mucho confeccionar.

Roque Córdoba, Nadia Shapiro y Lucas Ramón Fleitas -integrantes de esta lista en distintos lugares- visitaron 
la Redacción de Provincia 23 para dar a conocer sus propuestas y señalaron quieren impulsar políticas que 
atiendan las necesidades de los vecinos, tales como la implementación de una frecuencia nocturna de colec-
tivos y la inclusión del sistema Braille en las boletas. 
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bién participa mucho del social que el espacio político 
Miles viene haciendo también de la misma manera, a 
pulmón, colaboran con muchísimos comedores, con 
muchísimos pibes jóvenes, y bueno, esas son cosas que 
hay que destacar”.
También rescató que han congeniado totalmente dife-
rentes organizaciones sociales en un mismo objetivo, 
“eso es importante porque muchas veces se habla de 
lo social, pero en este caso son los que hacen el trabajo 
social para responder a esa demanda insatisfecha los 
que hacen la diferencia”.

SITUACIONES SOCIALES INDESCRIPTIBLES

Nadia Shapiro compartió que en estos seis años de tra-
bajo se han encontrado con la cruda realidad de los 
hogares vulnerables. “Lo que más se ve generalmen-
te son muchas mujeres con infancias a cargo que no 
tienen trabajo. Eso ya es una problemática muy gran-
de. Ser mujer, ser mamá y tener que trabajar es una 
complicación. Las mujeres y las familias también en 
los sectores más vulnerables, muchos lugares no tienen 
calefacción, se calefaccionan con salamandras o con 
cualquier cosa que les pueda dar calos ya que muchos 
hogares están sin gas. Hay lugares, la verdad, que nos 
ha llamado muchísimo la atención, que las casitas están 
hechas en forma muy precaria, casas húmedas que con 
el frío también tiene un impacto en la salud de esas per-
sonas que habitan ahí. Por eso es que hemos aprendido 
a construir, porque lo hemos hecho para poder cam-
biarles una pared de una casilla que estaba humedecida; 
a muchos vecinos les falta el trabajo porque no tienen 
capacitación en un oficio y eso les impide el acceso al 
mundo laboral”.
Agregó que “por eso también apuntamos desde las 
propuestas de la lista, a empezar a generar trabajo a 
través del conocimiento, a mover lo que es la economía 
popular; de decir que se puede formar cooperativas, 
pero que el Estado también acompañe a esas coopera-

tivas para que no se disgreguen, no se desarmen, sino 
que puedan crecer fundamentalmente”.
“La falta de trabajo, la falta capacitación y la falta in-
fraestructura para algunas casas, son problemas que 
pueden resolverse con compromiso. Hay gente que no 
tiene un calefón o un termotanque en su casa porque 
hay muchas casas que no tienen agua caliente un ca-
lefón, ni cocinas, ni mucho menos calefactores, sobre 
todo”.
Añadió Nadia que “es ahí donde se debe actuar. ¿Cómo 
lo consigo? ¿Cómo accedo a eso? ¿Qué puedo hacer? 
Por eso hay que insistir en esto de la economía popular 
y afrontar con optimismo la falta de acceso a servicios, 
especialmente a la salud y dar una respuesta”. 

LA SALUD MENTAL ES UN DERECHO, 
NO UN PRIVILEGIO

“Nosotros, como organización, también empezamos 

con una campaña de prevención del suicidio en 2017-
2018 y una de nuestras integrantes de nuestra organi-
zación es familiar del chico que falleció recientemente 
-lamentablemente- y esto siempre nos trae a colación 
que hay muchísimo para trabajar en salud mental y hay 
que hablar de la salud mental no como un privilegio 
sino como un derecho”, observó la joven.
En este sentido reparó que “no cualquier persona tiene 
acceso a un psicólogo, la verdad que faltan profesiona-
les, tampoco se está buscando alguna alternativa para 
que haya profesionales de la salud mental. De hecho, 
María José Albornoz, quien es la cuarta candidata de 
la lista, es referente a un comedor comunitario y ella 
es psicóloga social; viene trabajando y acompañando a 
muchos adolescentes, a muchas infancias, que ella res-
cata de las calles y los tiene en su casa y los acompaña 
y tiene muchas propuestas para trabajar con otros psi-
cólogos sociales para abordar estas temáticas de forma 
grupal”.
Aseguró que “vamos a poner mucho énfasis en eso. 
Particularmente soy nutricionista, entonces también 
siempre hablo de la prevención, de fomentar el depor-
te, de fomentar charlas grupales de distintos tipos, de 
prevención del suicidio, de prevención del consumo 
problemático y generar espacios de contención que es 
lo que falta, A veces se forman espacios de contención 
que terminan siendo políticas de ‘banner’ porque no 
accede todo el mundo a esos espacios”, lamentó.

UN VERDADERO PARTIDO VECINAL

En tanto Lucas Pleitas, quien también comparte una 
suplencia en la lista, recalcó que “nuestra Lista 205, así 
como se llama Participación, Compromiso y Trabajo, 
tanto los nueve titulares y los cinco suplentes, es un 
equipo se armó para llevar adelante esas tres premisas 
que nos dan nombre”.
“Todos los pibes, las pibas, están saliendo a la calle, 
están hablando con el vecino, están haciendo un tra-

bajo genial, esto de mirar en la cara al vecino y hablar 
y ver qué se puede hacer. Se están moviendo todos, es 
un partido que está creciendo, es un partido vecinal, le 
decimos, porque es un partido vecinal, no queremos 
salir de ese eje, porque somos todos vecinos, estamos 
todos atravesados por las problemáticas que estamos 
viviendo”, expuso el joven.
Confió que “en mi caso soy un pibe que labura 12 ho-
ras al día, se toma el colectivo, a veces no alcanza ni 
la plata para un colectivo. Y acá con Roque también 
estamos atravesados o vemos distintas realidades que 
nos acerca la gente y podemos mirar a la cara y pode-
mos saber que podemos ayudarnos, que hay formas de 
salir adelante. Creo que a veces se subestima mucho a 
los jóvenes y creo de ese lado, quizás no somos buenos 
oradores, no tenemos grandes títulos, si bien somos jó-
venes que nos vamos capacitando y seguimos estudian-
do, a veces esa barrera nos separa de poder llegar a un 
puesto de toma de decisiones. Entonces, creo que más 

que nada el Lista 205 está conformado por esa gente 
común, gente que quiere dar una solución, que quiere 
llevar una propuesta y quiere trabajar cara a cara, codo 

a codo con el vecino, y que la gente esté enterada en 
las cuestiones políticas que a veces suceden dentro del 
Concejo Deliberante”, rescató.
“Nosotros lo venimos haciendo con Roque junto a Na-
dia hace más de 6 años ya un trabajo sostenido con los 
comedores comunitarios, trabajamos también con aso-
ciaciones civiles, con clubes barriales y el trabajo que 
nosotros hacemos más que nada es tratar de dar una 
solución. Ya sea, por ejemplo, en un comedor y noso-
tros lo financiamos con ventas de pollos, empanadas, 
rifas, por ejemplo, la compra y colocación de una puer-
ta, una ventana, poner Durlock, cosas de ese estilo”.
Asimismo, “en las problemáticas de violencia de géne-
ro, Nadia acompañó mucho a las chicas para que alcen 
la voz, que hagan una denuncia. El tema de discapaci-
dad también, es lo mismo. Trabajamos en eso, muchas 
veces la ayuda oficial a veces no llega, pero nosotros 
tratamos que esa ayuda llegue, si tenemos que ir a gol-
pear una puerta, vamos y lo hacemos y queremos se-
guir haciéndolo porque después del 14 de mayo no es 
que termine ahí y nos guardamos, tenemos que seguir 
saliendo de la calle”.

VANDALISMO IMPERDONABLE

Finalmente los jóvenes aprovecharon este medio para 
denunciar la rotura y vandalización de sus carteles de 
campaña. Como comentaba Lucas y como lo hacía 
Roque, toda esta campaña y toda esta lista viene a ser 
algo nuevo y está financiadas a pulmón, como venimos 
trabajando siempre, por nosotros mismos. La verdad 
que es increíble el gasto que conlleva llevar adelante 
una campaña, que supone dar estas respuestas que es-
tamos dando. Hemos hecho muchos carteles que nos 
han costado tiempo y recursos generados por nosotros 
mismos. Lamentablemente hemos sido atacados en ese 
sentido, nos han roto la carterlería y eso es una lás-
tima porque la democracia está para participar y para 
poner palabra y nosotros a veces no nos sentimos re-
presentados pero sí sentimos que representamos al 
sector popular, que representamos a los vecinos, que 
representamos a los adolescentes, a los jóvenes, a los 
adultos mayores porque junto a ellos, con las personas 
con discapacidad y la verdad que venimos a presentar la 
voz de quienes a veces no son escuchados y se nos es-
tán atacando de esta manera en un país democrático”, 
denunció Nadia Shapiro.
Entendió que “lo que tendríamos que hacer es fomen-
tar la participación de distintos espacios. Han roto los 
carteles que han sido construidos con un esfuerzo 
enorme. Lo queremos poner en evidencia para que se 
cometan actos de vandalismo de esta naturaleza contra 
ninguna fuerza política”, concluyó la joven.

La lista 205 del partido Participación, Compromiso y Trabajo se presenta con candidatos a Concejales de Río 
Grande y es encabezada por Javier Mancilla.

Los integrantes de la lista financian sus actividades 
a pulmón, y han sido atacados con la rotura y van-
dalización de sus carteles de campaña que les ha 
costado mucho confeccionar.
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Río Grande.- Las y los judiciales afiliadas y afiliados al 
mencionado gremio señalaron en un comunicado que 
“Desde nuestro sindicato (SEJUP), siempre denuncia-
mos la gravedad institucional que provoca la falta de 
independencia entre los poderes del estado, ya que no 
sólo afecta las garantías de estabilidad y proyección de 
los empleados, sino que –además- impacta de manera 

directa en la resolución de los conflictos por los que los 
ciudadanos acuden al Poder Judicial”.
Después mencionan que “Las designaciones arbitrarias, 
el sostenimiento de jueces indecorosos (sospechados, 
denunciados, procesados);  la pasividad del Consejo de 
la Magistratura, integrado en su mayoría por el poder 
político; sumado a las designaciones de personas em-

parentadas con el poder sin ninguna experiencia previa 
en la administración judicial; lleva a la institución a una 
crisis sin precedentes en su historia”.

Señalan, en ese texto, que “Más del 70% del presupues-
to del Poder Judicial está destinado al pago de haberes 
de Funcionarios y Magistrados, lo que no se ve reflejado 
en la mejora del "servicio de justicia" para la sociedad 
fueguina. Esto sucede porque en la mayoría de las desig-
naciones no prima el conocimiento y la trayectoria, sino 
la afinidad familiar o política”.
Más adelante expresan que “Ante el desconcierto, el si-
lencio, la falta de acceso a la información pública, por 
quienes tienen la obligación institucional y moral de ve-
lar por el cumplimiento de las normas y la transparencia 
de los actos; hoy a una semana de un proceso electoral, 
las autoridades del Poder Judicial guardan silencio”. 
Finalmente dicen que “Es por ello que con la intensión 
de no ser cómplices, decretamos el estado de alerta y 
movilización, hasta tanto el Superior Tribunal de Jus-
ticia dé respuesta a nuestros requerimientos. ¡La inde-
pendencia de los poderes es responsabilidad de todos y 
todas!”, concluye el comunicado del SEJUP.

Río Grande.- Por otra parte, los y las 
representantes del sector docente, ex-

presaron que “independientemente de 
que no haya sido publicado el Índice de 

Precios al Consumidor (IPC) del mes de 
abril, que finalmente será publicado por 
el INDEC el 12 de mayo, se estima que el 
porcentaje de inflación rondará el 8%”.
Asimismo, se solicitó que “ante este con-
texto económico es indispensable que el 
gobierno tomé la decisión política de de-
sarrollar un control de precios, alimentos 
y alquileres, parámetros que sumados al 
endeudamiento de las familias docentes 
debido a la imposibilidad de afrontar los 
gastos habituales con este salario, lleva 
a la docencia a recurrir a la financiación 
por medio de tarjetas de crédito y adelan-
tos bancarios usureros”.
Luego, se acordó “incrementar los por-
centajes para antigüedades superiores a 
25 años y se continúa trabajando en un 
plan general que incremente la antigüe-
dad para que se vea reflejado en el salario 
docente la diferencia entre, por ejemplo, 
un cargo docente que recién inicia, con 
10 años transcurridos en la docencia o 

con 20 años de servicio”. 
Desde el gremio indicaron que “debido 
al trabajo de un análisis cuantitativo, a la 
exigencia de no perder contra la inflación 
y a que se deben resolver temas estructu-
rales para que el aumento que se obtenga 
llegue a toda la docencia, se pasó a cuar-
to intermedio para el próximo lunes 8 de 
mayo a las 15:00 hs. en el Ministerio de 
Economía en la ciudad de Ushuaia”. 
Finalmente, mencionaron que el sindica-
to docente  “solicitó al Ejecutivo que en 
la prontitud elabore una propuesta sala-
rial en la que se realice un mayor esfuerzo 
y se invierta en el salario docente, para 
mejorar la calidad de vida de la docencia 
fueguina. Continuando en el camino de 
recuperación del salario para que no haya 
ni un docente pobre en la provincia”. Por 
último indicaron que “SUTEF convoca-
rá a Congreso Provincial de Delegadas y 
Delegados presencial a desarrollarse en 
la ciudad de Tolhuin”. 

Paritarias docentes

Hoy continúan las negociaciones
El viernes último, se llevó adelante una nueva mesa de negociación de la paritaria salarial en la ciudad de Río Grande. En ese ámbito, el SUTEF reiteró 
al Ejecutivo “la preocupación existente por la alta inflación que impacta directamente en nuestras condiciones de vida”, señalaron desde el gremio. 

El viernes último, se llevó adelante una nueva mesa de negociación de la parita-
ria salarial en la ciudad de Río Grande.

SEJUP 

Aseguran que “el Poder Judicial de la provincia 
atraviesa la mayor crisis institucional”
Desde el SEJUP emitieron un crítico documento, referido al funcionamiento del Poder Judicial “a casi 30 años de su creación”. Aseguran, entre otras 
cuestiones, que “Las designaciones arbitrarias, el sostenimiento de jueces indecorosos (sospechados, denunciados, procesados);  la pasividad del Conse-
jo de la Magistratura, integrado en su mayoría por el poder político; sumado a las designaciones de personas emparentadas con el poder sin ninguna 
experiencia previa en la administración judicial; lleva a la institución a una crisis sin precedentes en su historia”. Declararon el “estado de alerta y 
movilización” del sector.
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Río Grande.- Marcos González, uno de 
los trabajadores de Digital, habló a los 
presentes y denunció que “el abandono 
de una patronal que sigue haciendo las 
liquidaciones de sueldos, que sigue ha-
ciendo las cargas, mientras tenemos un 
Estado que mira para el costado, por-
que nadie es capaz de venir y preguntar 
al dueño de esta empresa por qué sigue 
haciendo las liquidaciones de sueldos, 
por qué sigue haciendo las cargas de la 
AFIP?” 
Luego señaló que “pero bueno, parece 
que hay cosas más importantes a esta 
altura que sentarse a solucionar la pro-
blemática de los 250 vecinos que trabaja-
ban directamente en esta fábrica y otros 
tantos que también son afectados indi-
rectamente. Hoy, lamentablemente, 250 
familias se quedan sin poder cobrar un 
fondo de desempleo, teniendo que pedir 
remedios en cualquier lugar, porque la 
verdad que si quieren ir a Acción Social 
tampoco se lo dan”. 
“Lamentablemente, son dos años de 
abandono a 250 familias, a 250 trabaja-
dores. Y nos llenamos la boca hablando 
que la 19640, que hay que extenderla, 
que no hay que extenderla. Hoy es Di-
gital Fueguina, anteriormente fue Textil 
Río Grande, ahora los textiles, otra vez 

más, están siendo avasallados. Que les 
van a sacar el sub régimen por una o 
dos empresas que no cumplen con los 
reglamentos. Agarren a esas empresas 
entonces, porque otra vez vamos a pa-
gar el costo los trabajadores”, advirtió 
González.
Por su parte, Daiana Kothbauer, traba-
jadora de la misma empresa, expresó: 
“Quiero agradecer que estén acompa-
ñándonos. Nosotros tratamos de conti-
nuar, como dice Marcos, siempre de una 
u otra forma, siempre con el diálogo, en-
tendemos que quizás salir a romper todo, 
hacer quilombo, a veces no nos solucio-
na nada. Siempre estamos hablando, bus-
cando quién nos puede ayudar, tocando 
todas las puertas que se necesitan”. 
“Cuidando la empresa, iba a decir como 
que si fuese nuestra, pero la realidad es 
que es nuestra, porque nosotros la senti-
mos nuestra y la cuidamos, y está todo en 
perfectas condiciones. Porque la realidad 
es que hemos recibido muchísima gente, 
que nos mandan interesados en supues-
tamente poder comprar, en ponerla en 
funcionamiento. Siempre tenemos esas 
esperanzas, estamos acá poniendo nues-
tro tiempo, los recibimos, les mostramos 
todo con la mejor actitud, tratando de 
que esto se solucione de una buena vez”, 

indicó Kothbauer. 
Aseguró que pretenden “Poder recuperar 
los puestos de trabajo de nuestros com-
pañeros, que es lo que más necesitamos, 
que es lo que más queremos, porque no 

estamos haciendo política esto, nosotros 
lo que queremos es volver a trabajar. 
Nosotros necesitamos que estas puertas 
se reabran. Son 250 puestos fijos, que 
lamentablemente se tuvieron que reaco-
modar en otros lados tuvieron que salir 
a trabajar de otra forma, como sea, pero 

esto se tiene que volver a abrir, es una 
empresa nueva es una empresa que tiene 
todo, tenemos luz -agradeciendo que nos 
siguen sosteniendo ese servicio- luz, gas, 
las máquinas se siguen manteniendo. Es 

ilógico, la verdad es que uno mira para 
atrás y no entiende qué es lo que pasa, 
qué es lo que quieren hacer, qué es lo que 
están haciendo. Viene mucha gente, mira, 
pero se van y no vuelven más”, indicó, 
volviendo a reclamar por una solución 
para recuperar los puestos de empleo.

Río Grande.- En declaraciones a la agen-
cia Telam, el secretario de Industria y 
Desarrollo Productivo de la Nación, José 
Ignacio De Mendiguren, aseguró que en 
Tierra del Fuego “logramos ordenar las 

adhesiones a partir de una serie de mejo-
ras en las normas de cumplimiento por 
parte de las empresas".
Asimismo indicó que desde su cartera 
continuamente se analiza la situación de 
todos los sectores, pero en estos días en 
particular de algunos regímenes de fo-
mento industrial que tienen vencimien-
to hacia fin de año. En este marco, en 
relación directa al sector textil fueguino, 

precisó que “estamos adecuando la situa-
ción productiva para resolver el artículo 
2 del Decreto 727/2021 y darle a las in-
versiones y a los trabajadores del sector 
previsibilidad hacia futuro".

Por otro lado, en referencia a la situación 
industrial general en el país, el funciona-
rio nacional destacó que "con todas las 
dificultades que tuvimos, guerra, pan-
demia y ahora la sequía que genera una 
importante falta de dólares, la industria 
en el primer trimestre creció 1,9% inte-
ranual y tuvo su mejor primer trimestre 
en cinco años".
Según De Mendiguren, estos resultados 

"no son casualidad: son resultado de un 
modelo económico que decidió apostar 

al crecimiento industrial como camino al 
desarrollo del país".

Digital Fueguina

“Son dos años de abandono a 250 familias”
Trabajadoras y trabajadores de Digital Fueguina se manifestaron frente a la planta, recordando los dos años que llevan con la fábrica inactiva y sin 
percibir los salarios que les siguen liquidando. También señalaron que las y los afectados no han podido cobrar “ningún fondo de desempleo ni recibir 
ayuda del estado”. El Congreso de Delegados y la conducción de la UOM estuvieron presentes, también hubo representantes del SUTEF y familiares de 
las operarias y operarios. 

Trabajadoras y trabajadores de Digital Fueguina se manifestaron frente a la plan-
ta, recordando los dos años que llevan con la fábrica inactiva y sin percibir los 
salarios que les siguen liquidando.

Textiles Fueguinas

De Mendiguren aseguró que se trabaja para dar previsibilidad 
a inversiones y trabajadores
El secretario de Industria y Desarrollo Productivo de la Nación, José Ignacio De Mendiguren, se refirió al subrégimen de promoción industrial fueguino 
al que destacó como una de las causas en la evolución positiva de los índices industriales en el país. A esto sumó el crecimiento de la industria automotriz 
y los programas de financiamiento productivo.
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Tolhuin.- El Gobernador Gustavo Melella y la vicego-
bernadora, Mónica Urquiza, junto al ministro de Obras 
Públicas de Nación, Gabriel Katopodis y a la ministra 
de Salud de Nación, Carla Vizzotti, inauguraron el Cen-
tro Modular Sanitario Tolhuin. Funcionará como un 

hospital de emergencia, siendo sitio de referencia para 
la población local y lugar de derivación de todo aque-
llo que ocurra desde la zona de Lago Escondido hasta 
Puente Justicia.
Acompañaron la inauguración la Ministra de Salud de 
la Provincia, Judit Di Giglio; la ministra de Obras y 
Servicios Públicos, Gabriela Castillo, el Intendente de 
Tolhuin, Daniel Harrington; legisladores y legisladoras; 
concejales; ministros y ministras del Poder Ejecutivo; 
secretarios y subsecretarios del Poder Ejecutivo; inte-
grantes del sistema sanitario de Tolhuin; autoridades del 
Gobierno Nacional de Obras Públicas y Salud; vecinos 
y vecinas de Tolhuin.
El Centro Modular Sanitario cuenta con guardias, re-
cepción, sala de espera amplia, sanitarios públicos, far-
macia, sala de extracción, laboratorio, oficinas admi-
nistrativas, sanitarios para el personal, dormitorio para 
guardia, tres salas de internación para un total de seis 
personas, servicio de diagnóstico por imágenes y to-
mografía, enfermería y shockroom con capacidad para 
atender tres pacientes, estacionamiento, acceso para 
emergencias y ambulancia, una sala de Shock-room con 
capacidad para tres pacientes, tres salas de internación 
con capacidad máxima para 6 pacientes y consultorios 
para la atención, además de la dotación de ambulancias 
para la atención de la emergencia pre- hospitalaria y ac-
cidentología en ruta, trabajando articuladamente con la 
Dirección Provincial de Emergencias.
El capital humano estará conformado por especialistas 
en medicina general, pediatría, clínica médica y emer-
gentologia, enfermería, personal de recepción y 107, 
chóferes de ambulancia, servicio de diagnóstico por 
imágenes, laboratorio y farmacia.
El Centro Modular Sanitario junto a las mejoras del 

Centro Asistencial Tolhuin forman parte del fortaleci-
miento de equipamiento sanitario y del desarrollo pro-
fesional de recursos humanos, instaurando una cultura 
de aprendizaje continuo y trabajo en equipos multidis-
ciplinarios.

El Centro Modular Sanitario Tolhuin forma parte del 
Programa de Red Federal de Infraestructura Sanitaria, 
donde los Ministerios de Obras Públicas y de Salud de 
la Nación pusieron en marcha obras e intervenciones 
en hospitales, centros de salud y la construcción de hos-
pitales modulares; con el fin de fortalecer la atención e 
incorporar más camas y servicios al sistema público de 
salud.
La inversión realizada es superior a los $500 millones de 
pesos para la construcción de este nuevo espacio.

“DESDE NUESTRA MIRADA
 EL ESTADO ES ÉSTE, Y 

ES UN ESTADO PRESENTE QUE INVIERTE 
EN INFRAESTRUCTURA DE CALIDAD”

El Gobernador aseguró que “hoy es un día de fiesta y 
esto también es un logro del Intendente Harrington”, 
recordando que “en la salud pública de Tolhuin pasa-
mos momentos muy duros, y en esto reconocemos a 
los servidores que trabajan en todo el sistema sanitario 
de esta localidad. Si hoy tenemos más infraestructura 
sanitaria es porque ellos lo han logrado”.
“Hoy estamos inaugurando un compromiso que tenía-
mos con todos los tolhuinenses gracias al acompaña-
miento de la nación y el trabajo de la provincia”, ade-
lantando que “en octubre, con la fiesta de la ciudad y 
a pedido del Intendente; estaremos inaugurando otro 
compromiso que es el gimnasio polideportivo para esta 
ciudad”.
“Desde nuestra mirada el Estado es éste, y es un Estado 
presente que invierte en infraestructura de calidad” re-
cordando que “hemos realizado una inversión histórica 
en infraestructura sanitaria. Todo esto es importante, 

pero también será importante que quienes  atiendan 
aquí lo hagan procurando que no les falte nada a nues-
tros vecinos y vecinas. Sin dudas, lo humano será el co-
razón de este lugar”.

“VAMOS AVANZANDO EN EL MEJORAMIENTO 
DEL SISTEMA DE SALUD”

En tanto la vicegobernadora Urquiza sostuvo que “el 
CMS ofrecerá la atención necesaria en situaciones de 
emergencias en toda la zona de influencia de esa Ciu-
dad, hasta el puente Justicia, al norte, por lo cual vamos 
avanzando en el mejoramiento del sistema de salud. Es-
tamos mejorando la vida y la comunidad de los tolhui-
nenses”, celebró.
En cuanto a la materia legislativa, la Vicegobernadora 
recordó que el Parlamento fueguino atiende, con espe-
cial interés, los presupuestos que sostienen las gestiones 
en salud y obras públicas. “Sobre todo cuando preci-
samente esta gestión empezó en medio de una pande-
mia”, recordó. “Cuando se comienza el análisis de los 
presupuestos y vienen todas las carteras, el Ministerio 
de Salud es uno en los que se hace foco”, sostuvo.

La Vicegobernadora señaló que entre las aspiraciones 
de la administración central, siempre se ubica “tener la 
mejor salud pública que todos y todas nos merecemos 
y hacia allá vamos”, entendió. Volvió a recordar la pan-
demia por COVID-19 y precisó que los habitantes de la 
Provincia “hemos pasado una pandemia, que es lo peor 
que le ha pasado en los últimos 100 años a la humani-
dad”.  Asi, pidió sentirnos “orgullosos de todo lo que 
entre todos y todas, hemos conseguido”, al superar esa 
crisis mundial.
Mónica Urquiza resaltó al personal profesional y técni-
co que sostiene el sistema sanitario de Tierra del Fuego, 
y saludó su intervención durante la crisis reciente. “No 
solo los profesionales de todas las especialidades, sino 
los auxiliares, enfermeros, técnicos, personal de maes-
tranza, de las ambulancias, administrativos, todos han 
contribuido y por supuesto, todas las fueguinas y los 
fueguinos acompañando”. También recordó “la res-
ponsabilidad” que asumieron quienes, desde lo institu-

Es el más grande en su tipo de la Argentina

El gobernador Melella inauguró el primer 
Centro Modular Hospitalario de Tolhuin
El nuevo edificio representa el paso más importante en materia de infraestructura sanitaria que se ha dado en esa ciudad mediterránea, siendo el más 
grande en su tipo de la Argentina y con una inversión realizada superior a los $500 millones de pesos para la construcción de este nuevo espacio que tra-
bajará en red con las instituciones públicas y privadas de la Provincia. El mandatario provincial Gustavo Melella señaló que “hoy estamos inaugurando 
un compromiso que teníamos con todos los tolhuinenses gracias al acompañamiento de la Nación y el trabajo de la provincia”, adelantando que “en 
octubre, con la fiesta de la ciudad y a pedido del Intendente estaremos inaugurando otro compromiso que es el gimnasio polideportivo para esta ciudad”. 
Del acto también participaron la Vicegobernadora Mónica Urquiza, el Intendente Daniel Harrington y los titulares de los ministerios de Obras Públicas 
y Salud de Nación; Gabriel Katopodis y Carla Vizzotti respectivamente.
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cional, deben administrar y gestionar la salud.

“ESTA ES UNA INFRAESTRUCTURA
 HOSPITALARIA DE CALIDAD”

Por su parte, Harrington aseveró que “no es casualidad 
lo que sucede hoy, porque hay un Gobierno nacional y 
provincial que decidieron invertir en salud pública en 
Tolhuin. Un pueblo que se fundó hace 50 años y donde 
muchos de sus vecinos han padecido muchas veces no 
tener la infraestructura hospitalaria que necesitaba”. 
“No es casualidad que sea Gustavo Melella quien haya 
realizado las gestiones para que esto suceda; y me gusta 
decirlo abiertamente porque creo que cuando el Estado 
se pone al servicio del otro surgen cosas como estas. 
Esta es una infraestructura hospitalaria de calidad y no 
tengo más que palabras de agradecimiento” concluyó. 

VOCES DE LOS MINISTROS NACIONALES

A su vez, el ministro Katopodis expresó que “estamos 
muy contentos de inaugurar este espacio que le va a dar 
la atención que merece a cada vecino de esta querida 
ciudad. Esta fue una decisión del Gobernador para tra-
bajar para que el sistema de salud en la provincia sea 

fuerte, cercano y de calidad”. 
Finalmente Vizzotti aseguró que “es un momento muy 
importante para la ciudad” recalcando el trabajo del Mi-
nisterio de Obras Públicas de la nación; de la provincia; 
del municipio; y la articulación con el Ministerio de Sa-
lud de nación, “donde uno de los tomógrafos que se 
está comprando a través de Reconstruir Salud, viene al 
Hospital Modular de Tolhuin para acercarle la salud a la 
gente y evitar los traslados a otras ciudades”. 
“Celebramos que todo esto sea una realidad, porque vi-
nimos al Gobierno nacional a trabajar para favorecer el 
acceso a la salud de calidad y con equidad” concluyó.

“SE PONDRÁN EN FUNCIONAMIENTO 
CONSULTORIOS PARA ADULTOS 

Y PEDIÁTRICOS CON SISTEMA CERRADO DE 
AIRE CON FILTRO Y CALEFACCIÓN”

El Director general Zona Centro, Dr. Eduardo Serra 
contó detalles sobre la obra que representa “el hospital 
modular más grande del país” que cuenta con guardias, 
recepción, sala de espera amplia, sanitarios públicos, 
farmacia, sala de extracción, laboratorio, oficinas admi-
nistrativas, sanitarios para el personal, dormitorio para 
guardia, tres salas de internación para un total de seis 

personas, servicio de diagnóstico por imágenes y to-
mografía, enfermería y shockroom con capacidad para 
atender tres pacientes, estacionamiento, acceso para 
emergencias y ambulancia”, informó.

Además, el profesional médico adelantó que se pondrán 
en funcionamiento, “consultorios para adultos y pediá-
tricos con sistema cerrado de aire con filtro y calefac-
ción”.
El proyecto nacional incluye obras e intervenciones de 
infraestructura de salud en 14 provincias y la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires (CABA) que, desde el inicio 
de la pandemia por COVID-19, permitieron un mejor 
rendimiento a favor del sistema público nacional.
El Centro Asistencial, que hasta ayer era el único noso-
comio en Tolhuin, “pasa a ser un centro de especiali-
dades médicas, solo para atención ambulatoria progra-
mada”, adelantó Serra. Con este servicio se amplía “la 
atención de emergencia”. En tanto, la demanda espon-
tánea de turnos se va a atender en el nuevo Centro Mo-
dular Sanitario”.
CMS atenderá toda la zona de emergencia en Tolhuin 
hasta Puente Justicia y el personal del anterior centro 
asistencial será quienes presten servicios. “Se espera una 
mejora en la calidad y cantidad de atención,  se bus-
ca traer especialistas para vivir en Tolhuin, para que la 
atención sea más personalizada y se hará todo lo posible 
para mantener al paciente en la ciudad antes de trasla-
darlo a Ushuaia o Río Grande, en caso de ser necesaria 
una atención especializada”, finalizó Serra.
La inversión realizada es superior a los $500 millones de 
pesos para la construcción de este nuevo espacio que 
trabajará en red con las instituciones públicas y priva-
das de la Provincia, “con el único objetivo de ampliar el 
acceso, la cobertura y alcanzar la equidad en salud con 
atención las 24 horas del día, todos los días de la se-
mana, con accesibilidad hacia el ciudadano, ampliando 
capacidad, equidad”, señalaron desde la organización.

Río Grande.- La estrategia de refuerzo es 
fundamental para mantener una protec-
ción adecuada a fin de prevenir compli-
caciones, hospitalizaciones y muertes por 
esta enfermedad.
A continuación se detalla la frecuencia 
de los refuerzos de acuerdo al grado de 
riesgo de complicaciones por Covid-19: 
-Grupos con alto riesgo de desarrollar 
formas graves de enfermedad : Personas 
de 50 años o mayores, personas con in-
munocompromiso y personas gestantes: 
Deberán recibir una dosis de refuerzo si 
han transcurrido 6 meses desde la última 
dosis aplicada.
-Grupo de riesgo medio de experimentar 
enfermedad grave: Las personas meno-
res de 50 años con comorbilidades (en-
fermedades crónicas y obesidad) y las 
personas con mayor riesgo de exposición 
(personal de salud) y función estratégica: 
Deberán recibir un refuerzo a los 6 me-

ses de la última dosis aplicada, y poste-
riormente un refuerzo por año.
-Personas consideradas con bajo riesgo 
de complicaciones : Menores de 50 años 
sin comorbilidades: Deberán actualizar 
su refuerzo de manera anual.
Ante al comienzo de la temporada de 
otoño-invierno y la probabilidad de incre-
mento en la circulación del virus SARS-
CoV-2, que además, se suma al compor-
tamiento estacional del virus influenza, 
desde la cartera sanitaria recomienda a la 
población  actualizar la aplicación de do-
sis de refuerzo contra COVID-19.
Asimismo, se recuerda que se pueden 
coadministrar las vacunas contra CO-
VID-19 y gripe como estrategia principal 
en los grupos priorizados. Cabe destacar 
que, la protección por la vacunación no 
es inmediata, sino que requiere de al me-
nos 14 días para generar una protección 
adecuada.

Ministerio de Salud 

Actualizan recomendaciones para la vacunación 
de refuerzo contra COVID-19
El Ministerio de salud informa que a través de una decisión en conjunto entre las Ministras y Ministros de Salud de las 24 jurisdicciones, en conjunto 
con la Comisión Nacional de Inmunizaciones (CoNaIn) recomiendan una dosis de refuerzo contra COVID-19.
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Río Grande.- La Secretaria de Salud del 
Municipio de Río Grande, Dra. María 
Eugenia Cóccaro, expresó que “este es 
un día muy importante para todos los 
riograndenses porque tenemos un nue-
vo centro de salud que nos va a permitir 
ocuparnos de la necesidad que tiene esta 
zona de la ciudad”.
La integrante del Gabinete municipal 
afirmó que la concreción de esta obra 
“fue posible gracias al apoyo de Nación, 
escuchando la necesidad de todos los ve-
cinos” y afirmó que “para esta gestión 
es un orgullo que los vecinos y vecinas 
confíen en nuestro trabajo, en nuestro 

equipo de salud y que elijan atenderse en 
los centros municipales”.
La funcionaria indicó que “entendemos 
que, para lograr mayor salud, tenemos 
que trabajar en equipo con Provincia y 
con Nación”. 
Por último, Cóccaro afirmó que “nues-
tro objetivo es seguir trabajando por la 
salud comunitaria, para que los centros 
de salud estén más cerca de cada barrio y 
de cada vecino y vecina”. En ese sentido, 
remarcó que “este nuevo centro busca 
cuidar la salud de todos los vecinos y ve-
cinas para seguir haciendo de Río Gran-
de, una ciudad para toda la vida”.

Río Grande.- El intendente Martín Pérez 
y el ministro de Obras Públicas, Gabriel 
Katopodis, inauguraron el Muro y Paseo 

Costero. Estuvieron presentes la jefa de 
Gabinete del Ministerio de Obras Pú-
blicas de Nación, Cecilia Cardini; la mi-
nistra de Obras Públicas de la Provincia, 

Gabriela Castillo; la legisladora Laura 
Colazo y la secretaria de Obras Públicas, 
Silvina Mónaco. 

La obra del Paseo Costero se llevó ade-
lante junto al Gobierno Nacional. Su ex-
tensión de 1.2 kilómetros abarca desde 
la Avenida Belgrano hasta la altura de la 

Avenida Santa Fe; e incluye una impor-
tante intervención con recursos munici-
pales en la zona de la playa, con nuevas 
veredas, luminaria Led, barandas de ace-
ro inoxidable; bajadas hacia la costa, bici-
senda y asientos de descanso con vistas a 
nuestro mar. 
El intendente Martín Pérez destacó que 
“luego de 20 años, volvimos a construir 
un Muro Costero. Una obra que abraza 
a nuestros monumentos a los Héroes de 
Malvinas; al Parque de los 100 Años, que 
nos permite disfrutar de nuestro inmen-
so mar y que, a la vez, protege nuestra 
costa”. 
El Jefe comunal riograndense agradeció 
al ministro Katopodis, “por acompañar 
y apoyar con financiamiento esta obra 
fundamental que va de la mano con el 
crecimiento de nuestra ciudad” y desta-
có que la misma “transforma la dinámica 
costera, aportando seguridad, mejorando 
el entorno urbano y paisajístico”. 
Por su parte, el ministro de Obras Pú-
blicas, Gabriel Katopodis, destacó que la 
obra del Muro y Paseo Costero es “un 
orgullo para los riograndenses. Es la po-
sibilidad de que Río Grande vuelva a mi-
rar el mar integrando la costa”. 
En tanto que destacó que “en Río Gran-
de hay un proyecto de ciudad muy claro, 

con obras, con urbanizaciones e infraes-
tructura”.

“HAY UN PROYECTO CLARO 
Y UNA MIRADA

 ESTRATÉGICA PARA LA CIUDAD”

El Ministro de Obras Públicas de Nación 
acompañó al intendente Martín Pérez en 
las inauguraciones del Muro y Paseo y del 
Centro de Salud N° 4 en el B° de las Aves 
(ex Chacra XI).
Sobre ello, el funcionario nacional expre-
só: “Estoy muy contento de acompañar 
a Martín, de estar recorriendo lo que han 
hecho por esta ciudad. Él, su equipo y 
todos los vecinos y vecinas de Río Gran-
de”.
Katopodis destacó la gestión del inten-
dente Martín Pérez para que “la ciudad 
esté como esté, con trabajo, con obra pú-
blica e inversiones” y, en este sentido, re-
saltó que “en cada rincón de Río Grande 
hay una obra que se terminó, que se está 
haciendo, que está por empezar”.
Por último, el Ministro de Obras Públicas 
ratificó el apoyo del Gobierno Nacional 
"para que este camino de transforma-
ciones y logros, que junto a los vecinos 
estamos viendo en Río Grande, siga ade-
lante”.

Río Grande.- La ministra de Salud, Carla 
Vizzotti, junto a su par de Obras Públi-
cas, Gabriel Katopodis, acompañaron al 
intendente Martín Pérez en la inaugura-
ción del 4° Centro de Salud en Río Gran-
de. 
Vizzotti destacó que “la inversión en 
salud pública en esta ciudad viene hace 
tiempo. Que hoy puedan tener 4 Centros 
Municipales de Salud es algo que los ve-
cinos y vecinas tienen que poder poner 
en valor”.
En este sentido, sostuvo que “no todos 
los Municipios tienen centros de salud 
como Río Grande. Esto habla de una 
planificación estratégica que piensa en la 

ubicación y en el recurso humano para 
cada centro”. 
Vizzotti resaltó que el nuevo Centro Mu-
nicipal de Salud “cuenta con el personal, 
el equipamiento y la infraestructura ade-
cuada”, por lo que destacó que con él “se 
acerca la salud a los vecinos que antes se 
tenían que desplazar a otros barrios para 
atenderse”.
Finalmente, la Ministra de Salud afirmó 
que “este trabajo que se viene haciendo 
con el Municipio responde a una mirada 
que prioriza la salud” y subrayó que “en 
Río Grande tienen un Intendente que 
invierte en salud pública para su comu-
nidad”.

Una obra emblemática para Río Grande

El intendente Martín Pérez y el ministro Gabriel 
Katopodis inauguraron el muro y paseo costero
Una de las obras más emblemáticas que esta gestión municipal ha puesto en marcha, en la cual prevalecen la planificación y la proyección de nuestra 
ciudad a largo plazo. La obra, en sí misma, se destaca por su aporte a la seguridad del entorno costero, minimizando los procesos erosivos y protegiendo 
las edificaciones aledañas. Además, permite la puesta en valor de un nuevo espacio público para las familias de la ciudad. 

El intendente Martín Pérez y el ministro de Obras Públicas, Gabriel Katopodis, 
inauguraron el Muro y Paseo Costero. Estuvieron presentes la jefa de Gabinete 
del Ministerio de Obras Públicas de Nación, Cecilia Cardini; la ministra de Obras 
Públicas de la Provincia, Gabriela Castillo; la legisladora Laura Colazo y la secre-
taria de Obras Públicas, Silvina Mónaco. 

Ministra Carla Vizzotti

“Río Grande tiene un intendente 
que invierte en salud pública”
Así lo remarcó la ministra de Salud, Carla Vizzotti, en el marco de la in-
auguración del Centro de Salud N.° 4 “Dr. Pedro Rocha” en el B° de las 
Aves (ex Chacra XI).

Inauguración del Centro Municipal de Salud N° 4

“Con este centro, se amplía 
el acceso a la salud pública 
de Río Grande”
De esta manera lo afirmó la secretaria de Salud, María Eugenia Cóccaro, 
durante la inauguración del 4° Centro de Salud en Río Grande. El mismo 
está ubicado en el B° de las Aves (ex Chacra XI).



Tierra del  Fuego, lunes 8 de Tierra del  Fuego, lunes 8 de MAYOMAYO  de 2023de 2023 Pag. 17PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- En la fría mañana de este viernes el Jefe 
comunal de esta ciudad, Lic. Martín Pérez, dejó inau-
gurado en Chacra XI, bautizado como ‘Barrio de las 
Aves’, el cuarto centro de salud de Río Grande, y que 
prestará servicios a barrios aledaños como Los Cisnes, 
Vapor Amadeo, UOM Circunvalación, Aeropuerto, en-
tre otros.
Martín Pérez estuvo acompañado por los ministros Ga-
briel Katopodis y Carla Vizzotti, además de la ministro 

de Salud de la provincia, Dra. Judith Di Giglio, su par de 
la cartera municipal María Eugenia Cóccaro, la legisla-
dora provincial Laura Colazo e integrantes del Gabinete 
municipal, junto con dirigentes gremiales como Claudia 
Etchepare y Felipe Concha, entre otros.

“LA SALUD ES UN DERECHO ADQUIRIDO
 DE TODO EL PUEBLO ARGENTINO”

El Intendente dijo que “debemos sentirnos orgullosos 
los riograndenses de la transformación en obra pública 
que hemos llevado adelante en nuestra ciudad, y eso ha 
sido sin duda un logro de todos, de cada uno de no-
sotros, de nuestra gestión municipal porque le hemos 
puesto mucho esfuerzo, mucho sacrificio, de los vecinos 
que todos los días con su contribución hacen que po-
damos contar también con recursos que nos permiten 
hacer obras, pero fundamentalmente esa transforma-
ción la logramos porque tuvimos el acompañamiento 
de un gobierno nacional que tiene una mirada federal, 
que piensa en el interior del país, que volvió a darnos 
la posibilidad de tener el recurso necesario, el acompa-
ñamiento técnico para poder llevar adelante obras que 
en otro momento habrían sido impensadas en nuestra 
ciudad”.
“Pasaron 20 años para que podamos hacer nuevamente 

los riograndenses una obra de paseo costanero, de de-
fensa costera. Y eso lo pudimos hacer porque tuvimos 
un gran equipo de gestión que se puso al hombro un 
trabajo técnico muy complejo como es llevar adelante 
una obra de esa naturaleza, y acá la tenemos a Silvina 
(Mónaco) con todo su equipo, siempre lo digo, para 
nosotros es un orgullo tenerla al frente de nuestra Se-
cretaría, pero también tuvimos el acompañamiento del 
Gobierno nacional que nos permitió llevar adelante esa 

obra tan importante. No lo podríamos haber hecho de 
otra manera”, agregó.
“Hicimos esa obra, avanzamos con obras en todos los 
barrios, muchas de ellas también las hicimos con fondos 
municipales y ese es el desafío también, poder seguir 
sosteniendo un plan de obras que siga transformando 
la ciudad -continuó diciendo Martín Pérez-. Y en eso, 
uno de los ejes que nos hemos planteado a lo largo de 
nuestra gestión, ha sido fortalecer la política de salud. 
Este es el cuarto centro de salud que tiene nuestro mu-
nicipio. Y si hay un cuarto centro de salud es porque 
hubo también centros anteriores que se inauguraron y 
que forman parte de una política sostenida por parte de 
un municipio como el de Río Grande, y bien lo decía 
Carla (Vizzotti), que se ocupa de la salud de sus vecinos, 
la salud pública de sus vecinos. Y la salud pública es 
el acceso a todos por igual, es el derecho igualitario a 
todos nuestros vecinos y nuestras vecinas de la ciudad, 
para que puedan, abran esta puerta el día de mañana, se 
atiendan con absoluta gratuidad, y es lo que nosotros 
defendemos porque es un derecho adquirido de todo el 
pueblo argentino, de todos nuestros vecinos de la pro-
vincia, de nuestros vecinos de Río Grande”.
Recordó que “en esto nosotros hace 3 años atrás, 3 años 
y medio, cuando le planteamos a nuestros vecinos la po-
sibilidad de hacernos cargo de la gestión municipal, di-

jimos que íbamos a sostener aquellas cosas buenas que 
se habían hecho desde el plano sanitario, pero que las 
íbamos a fortalecer, las íbamos a reforzar, y este es el 
mejor ejemplo. Este centro de salud es el ejemplo de 
que tenemos acá a María Eugenia Cóccaro, nuestra Se-
cretaria de Salud, junto con todo su equipo de gestión 
que viene planificando y haciendo una salud para todos 
y cada uno de los vecinos de Río Grande. Así que quiero 
que le demos Un aplauso también a Maru y a todo su 
equipo. Porque no es fácil, y más en tiempos tan difíciles 
como nos tocó”.

RECONOCIMIENTO A CARLA VIZZOTTI

El mandatario riograndense dijo que “hay que recono-
cer el trabajo que ha hecho Carla al frente del Ministerio 
de Salud de la Nación, ha sido realmente impresionante 
y creo que a medida que pase el tiempo se va a reconocer 
mucho más, porque mientras estábamos en la urgencia, 
en ese momento tan difícil, la emergencia que nos tocó 
atravesar, estábamos también con Carla atendiendo esa 
situación, pero pensando cómo hacíamos estas obras. 
No dejamos de planificar un minuto en nuestra ciudad. 
Y estos son los resultados”.
“Invito a todos a que sigamos construyendo esa comu-
nidad que se organiza, esa comunidad que es solidaria, 
ese sentir riograndense de acompañarnos, de abrazar-
nos, de hacer que nuestros barrios crezcan. Hoy esta-
mos en este barrio, el barrio Las Aves, Chacra XI, pero 
este es un centro que nos va a permitir brindar salud a 
otras zonas de la ciudad, el barrio Los Cisnes, Vapor 
Amadeo, UOM Circunvalación, tenemos Aires del Sur, 
el barrio Aeropuerto también, vamos a poder llegar a 
muchos vecinos que tenían que tal vez trasladarse hacia 
otros sectores de la ciudad y era realmente muy compli-
cado”, destacó.
Asimismo agradeció a la familia del doctor Pedro Ro-
cha, “este centro de salud lleva el nombre del doctor, un 
médico muy reconocido en nuestra ciudad, así que tam-
bién muchas gracias por permitirnos esto y por tenerlo, 
por supuesto, siempre presente en la memoria. Quiero 
invitarlos a que sigamos trabajando juntos por esta ciu-
dad que nos merecemos todos, el esfuerzo, el sacrificio 
nuestro está puesto a disposición de todos los vecinos, 
vamos a seguir trabajando en conjunto también con la 
provincia, les traigo el saludo del Gobernador Gustavo 
Melella que hoy no pudo venir, van a estar inauguran-
do un hospital en Toluín, también muy, pero muy im-
portante esa decisión política del Gobierno nacional en 
conjunto con la provincia, porque nuestros vecinos de 
Tolhuin también tenían esa enorme necesidad”.
Finalmente destacó la presencia de referentes gremia-
les. “Quiero saludar a los responsables, a los referentes 
gremiales también que están hoy acá, a Claudia (Etche-
pare), compañera de ATSA, Felipe (Concha), todos los 
compañeros de ATE, también creo que hay compañe-
ros de UPCN, saludarlos a todos también porque es un 
paso adelante muy importante el que estamos dando 
también con el acompañamiento de los compañeros y 
de las compañeras de todas las entidades gremiales de 
nuestra ciudad. Así que gracias a todos y a todas a dis-
frutar este lugar que es para todos y todas. Más cuidado 
en nuestra ciudad, más obras para Río Grande. Vamos 
para adelante con mucha fuerza, con mucho sacrificio a 
seguir haciendo de Río Grande una ciudad para toda la 
vida”, concluyó.

Junto a los ministros Katopodis Y Vizzotti

Martín Pérez inauguró el Centro de 
Salud N° 4 en Chacra XI
Junto a los ministros Gabriel Katopodis y Carla Vizzotti, el intendente Martín Pérez dejó inaugurado en la fría mañana de este viernes el Centro de 
Salud N° 4 en Chacra XI que lleva el nombre del Dr. Pedro Rocha, reconocido pediatra de Río Grande quien falleciera hace unos tres años. Acompaña-
ron la ministro de Salud de la provincia, Dra. Judith Di Giglio, su par de la cartera municipal María Eugenia Cóccaro, la legisladora provincial Laura 
Colazo e integrantes del Gabinete municipal. Uno de los vecinos que desató la cinta fue José Frías, quien venía bregando por este centro de salud desde 
hace muchos años. Martín Pérez agradeció el acompañamiento del Gobierno nacional y el apoyo de los trabajadores del sector de la salud y los referentes 
sindicales presentes en el evento.

En la fría mañana de este viernes el Jefe comunal de esta ciudad, Lic. Martín Pérez, dejó inaugurado en Chacra 
XI, bautizado como ‘Barrio de las Aves’, el cuarto centro de salud de Río Grande, y que prestará servicios a 
barrios aledaños como Los Cisnes, Vapor Amadeo, UOM Circunvalación, Aeropuerto, entre otros.
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Río Grande.- Este jueves, el Secretario 
de la SENAF Gabriel Lerner visitó esta 

ciudad junto al subsecretario de la enti-
dad, Nicolás Falcone; y el director, Ger-
mán Palladino. En este marco, visitaron 

el Centro Integral “Mujeres Centena-
rias”, donde se realizó una nueva entre-

ga del programa 'Accionar Infancias'. 
Estuvieron acompañados por la secre-
taria de la Mujer, Género y Diversidad, 

Alejandra Arce; de Desarrollo Social, 
Silvana Angelinetta; de Salud, Eugenia 
Cóccaro y familias beneficiarias del pro-
grama "Accionar Infancias".
La Secretaria de la Mujer agradeció la 
visita del funcionario, ya que se trató 
de una jornada importante “para seguir 
avanzando en la igualdad de oportu-
nidades para las infancias que son una 
prioridad para este Municipio”. 
Asimismo, expresó que con este progra-
ma se reafirma el compromiso que, des-
de el inicio de la gestión, se asumió con 
las infancias “continuamos trabajando 
junto a otras áreas para acompañar a las 
familias en la crianza de sus hijos e hijas, 
para que crezcan sanos y en igualdad de 
condiciones”.
Por último, Arce destacó el rol esencial 
que cumplen los espacios de cuidados 
para las familias: “El Municipio de Río 
Grande sigue trabajando en la creación 
de nuevos espacios de cuidados integra-
les para quienes crían puedan insertarse 
en lo laboral, en la formación y para eso 
estos lugares de cuidados son funda-
mentales".

Por su parte, el Secretario de la SENAF 
destacó el trabajo articulado que se vie-
ne desarrollando entre el Estado nacio-
nal y Municipio de Río Grande, con el 
fin “de brindarles a los más pequeños 
y pequeñas el equipamiento necesario 
para su crianza”, al tiempo que sostuvo 
que una política como Accionar Infan-
cias “aborda un eje fundamental para 
esta secretaría, como lo son las familias 
y el acompañamiento a sus hijos e hi-
jas”. 
“Es sumamente satisfactorio seguir 
viendo cómo avanza a lo largo del país 
y acá en Río Grande, gracias a la inicia-
tiva de esta gestión, la labor sobre las 
infancias. Construyendo espacios para 
que estén cuidadas, y brindándoles he-
rramientas e insumos necesarios para su 
desarrollo”, remarcó.
De esta manera, el Estado Municipal, 
junto al Gobierno Nacional, compar-
ten la convicción de trabajar en pos de 
cuidar y acompañar a los niños y niñas 
de la ciudad para lograr una Río Grande 
más justa, equitativa y con más derechos 
para todos y todas.

Río Grande.- Con la presencia del Secretario de SE-
NAF, Gabriel Lerner, se inició la obra del primer es-
pacio comunitario de Primera Infancia de Río Grande.
El mismo tiene el objetivo de promover el desarrollo 
óptimo de niños y niñas de 45 días a 4 años, junto a sus 
familias, en la zona sur de Río Grande. Las refacciones 
que se llevarán a cabo en dicho espacio son fruto del 
convenio de cooperación firmado entre la Secretaría 
Nacional de Niñez, Adolescencia y Familia (SENAF) 
y el Municipio.
De esta manera, la apertura del EPI será el resultado 
del trabajo articulado entre Nación, Municipio y la co-
munidad, en pos de garantizar un espacio comunitario, 
propicio para el desarrollo integral de las infancias. El 
mismo brindará atención y acompañamiento educativo, 
alimentario, de salud y de recreación para las niñeces de 
la zona.  
La puesta en marcha de este Espacio de Primera In-
fancia pone en valor las tareas de cuidados que llevan 
adelante las familias y las madres, con el fin de brindar 
un lugar para que los niños y niñas estén cuidados y 
contenidos.
De este encuentro, formaron parte Gabriel Lerner, se-
cretario de la SENAF, el subsecretario, Nicolas Falcone 
y el director de Primera Infancia de dicha entidad, Ger-
mán Palladino quienes estuvieron acompañados por las 
secretarias de Mujer, Género y Diversidad, Alejandra 
Arce; de Salud, Eugenia Cóccaro; de Desarrollo Social, 
Silvana Angelinetta; junto con referentes comunitarias 
que día a día acompañan a las familias de esta zona de 
la ciudad.
Al respecto, Alejandra Arce expresó su alegría de poder 

realizar la apertura de la obra para un nuevo espacio 
de cuidados, gracias al trabajo articulado que desde esta 
gestión se lleva adelante, y en este caso con la presencia 
de representantes de la SENAF.
“Estamos muy felices de poder aportar al trabajo que 
las mujeres, referentes comunitarias, realizan diariamen-
te porque con su labor hacen que el barrio avance y 
crezca, sobre todo para que los niños y niñas crezcan 
con las misma oportunidades, y las mujeres también 
puedan desarrollarse en los ámbitos en que deseen, la-
boral, académico o cualquier otro", afirmó la Secretaria.
De esta forma, sostuvo que "este nuevo espacio cumple 
un rol esencial para la crianza, para que las familias, es-
pecialmente para que las madres, cuenten con un lugar 

donde dejar a los niños y niñas para que sean cuidados 
y contenidos, y donde puedan recibir una atención in-
tegral".
Por su parte, el Secretario de SENAF, se refirió al traba-
jo esencial que desarrollan las mujeres del centro comu-
nitario y señaló que “este espacio que se va a refaccionar 
gracias a la decisión del intendente Martín Pérez y que 
nosotros también acompañamos, va a contribuir y ge-
nerar mayor complementariedad en el cuidado de las 
infancias de la Río Grande”.
“Los primeros años de la niñez son fundamentales, por 
eso estos convenios vienen a profundizar las políticas 
de cuidados, generando nuevos espacios y consolidando 
los que ya existen”, concluyó.

Nueva entrega del programa ‘Accionar Infancias’

“Seguimos trabajando conjuntamente para el 
fortalecimiento integral de los niños y niñas”
Lo afirmó Gabriel Lerner, secretario Nacional de Niñez, Adolescencia y Familia, quien estuvo de visita en Río Grande en el marco de una nueva entrega 
del programa ‘Accionar Infancias’. La puesta en marcha de esta iniciativa se lleva adelante en articulación con el programa municipal "Cobijar". Los 
mismos tienen como objetivo acompañar de manera integral a las familias como a las infancias, desde su nacimiento y durante el desarrollo de la niñez.

El Secretario de la SENAF Gabriel Lerner destacó el trabajo articulado que se 
viene desarrollando entre el Estado nacional y Municipio de Río Grande

Con la presencia del Secretario de SENAF 

Se inició la obra del primer espacio comunitario de 
Primera Infancia de Río Grande
La construcción del Espacio de Primera Infancia (EPI) “Mini Milagros” tiene el objetivo de promover el desarrollo óptimo de niños y niñas de 45 días a 
4 años, junto a sus familias, en la zona sur de Río Grande. Las refacciones que se llevarán a cabo en dicho espacio son fruto del convenio de cooperación 
firmado entre la Secretaría Nacional de Niñez, Adolescencia y Familia (SENAF) y el Municipio.

El espacio tiene el objetivo de promover el desarrollo óptimo de niños y niñas de 45 días a 4 años, junto a sus 
familias, en la zona sur de Río Grande.
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NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.- La Ministra de Obras y 
Servicios Públicos, Gabriela Castillo, 
junto al Ministro de Obras Públicos de 
la Nación, Gabriel Katopodis, al Inten-
dente de Río Grande, Martín Pérez y a la 

Subsecretaria de Relaciones con la Co-
munidad, Daniela Díaz, recorrió la obra 
del Centro Integral para la Comunidad 
“Casa de la Alegría” en Río Grande. 
Acompañaron funcionarios provincia-
les, municipales y responsables de los 

trabajos.
El nuevo espacio próximo a inaugurar 
ofrecerá diversos servicios y actividades 
destinados a los vecinos y vecinas de la 
ciudad.

Al respecto, Castillo comentó que “re-
corrimos estas instalaciones que van 
a ser la Casa de la Alegría, un lugar de 
trabajo para los distintos ministerios del 
Gobierno de la Provincia y un espacio 
de apropiación de los vecinos para llevar 

adelante actividades relacionadas a  la 
capacitación, el microemprendimiento, 
el acompañamiento a los productores, 
espacios del bachillerato popular, de cre-
cimiento pedagógico entre muchas otras 
cosas”.
“Será un espacio múltiple para fortalecer 
la presencia del Estado Provincial en el 
corazón de la Margen Sur. En unos días 
ya estaremos en condiciones de inaugu-
rarlo y abrirlo a la comunidad”, indicó.
La Casa de la Alegría es una construc-

ción de características amigables que 
cuenta con un salón extenso con un 
cordón luminoso, una cocina amplia, un 
lugar para la realización de talleres, una 
oficina y baños.
La premisa principal es que la zona se 
constituya en un polo de instituciones de 
referencia del Estado para que las veci-
nas y los vecinos tengan un lugar y que 
permita multiplicar las acciones que se 
llevan adelante en otros puntos de la ciu-
dad en la zona sur.

Ushuaia.- El encuentro tuvo lugar en la Casa de la Mujer 
de la Municipalidad de Ushuaia, con la presencia del jefe 
regional de ANSES, Pablo Ruiz, junto a directores de la 

repartición nacional. “Los primeros 25 días de vigencia 
de la nueva ley con su reglamentación, se iniciaron 140 
trámites”, destacó Colantonio.
Tras el acto, Avila expresó su emoción “por ser parte 
de un proyecto que reconoce y otorga derechos, con 
un Estado presente que lleva adelante políticas a través 
de un trabajo articulado para reconocer a quienes nos 
cuidaron. Hoy nos toca a nosotros y nosotras cuidar a 
quienes nos cuidaron”.
Indicó además que “es reconocer a quienes con amor 
y dedicación son parte de la construcción de nuestra 
ciudad y retribuir todo el amor y aporte que hicieron y 
hacen. El Intendente Walter Vuoto busca generar arrai-
go en nuestra comunidad, en construir una ciudad para 
todos y todas, donde nuestros adultos y adultas mayores 
se sientan retribuidos por todo su aporte y esto nos lle-
na de orgullo”, agregó.

Colantonio, por su parte, contó que “son las primeras 
50 jubiladas por la nueva Ley de Pago de Deuda Previ-
sional y quisimos reconocer este beneficio tan impor-
tante para muchos vecinos y vecinas que cumplieron la 

edad jubilatoria y les faltaban años de aportes. Con este 
plan de pago de deuda implementado a través de esta 
nueva ley, pueden completar esos años que les faltan y 
jubilarse”.

Gabriela Castillo, Ministra de Obras y Servicios Públicos

“Este será un espacio que fortalecerá la presencia 
del Estado en el corazón de Margen Sur”
Lo sostuvo la Ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, en el marco de la recorrida por la obra de la Casa de la Alegría que realizó junto 
al Ministro de Obras Públicas de Nación, Gabriel Katopodis y al Intendente de Río Grande, Martín Pérez.

Por pago de deuda previsional

Entregaron en Ushuaia las primeras 50 jubilaciones de ANSES
El gerente de la UDAI Ushuaia de ANSES, César Colantonio, acompañado de la concejala Laura Avila; la secretaria de Gobierno, Yésica Garay; y el 
titular de PAMI en Ushuaia, Diego Salazar; encabezó el acto de entrega de las primeras 50 jubilaciones de vecinas que lograron el beneficio a través del 
Plan de Pago de Deuda Previsional. 
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Río Grande.- Encabezada por el Con-
tralmirante Walter Ernesto Doná, 
comandante del Área Naval Austral 
(ANAU) junto con el Comandante de 
Adiestramiento y Alistamiento del Ejér-
cito Argentino, General de División 
Gustavo Alejandro Garcés Luzuriaga, 
este viernes culminó el ejercicio conjun-
to denominado ‘Excursión Táctica’
que tuvo como objetivo, conocer el te-
rreno para el futuro trabajo integrado y 
reconocer lugares para instalar una base 
conjunta.
Las autoridades militares señalaron 
que éste es el primer paso hacia la con-
creción de la Base Naval Integrada y la 
Agrupación Militar Conjunta.
Del ejercicio participó personal del Área 
Naval Austral, del Comando de la Infan-
tería de Marina, de la XI° Brigada Meca-
nizada, de X° Brigada Área y de la Fuerza 
de Infantería de Marina Austral.
Cabe recordar que el ejercicio comenzó 
el martes 2 de mayo y finalizó este viernes 
6 de mayo. Las actividades se realizaron 
en el terreno en Tolhuin y las actuaciones 
operativas se llevaron adelante en el Ba-
tallón de Infantería de Marina N°5 (Ec).  
Se incluyeron tácticas para establecer un 

puente aéreo para trasladar personal y 
medios desde la Argentina continental 
hasta la provincia insular, la impartición 
de orientación topográfica y tácticas; la 
fijación de posiciones y puntos de interés 
en el terreno; la coordinación de los lu-
gares de actuación. Todas las actividades 
fueron coordinadas por el personal de la 
Infantería de Marina.

“ESTE PRIMER PASO PARA 
CONCRETAR LA BASE NAVAL 

INTEGRADA Y LA AGRUPACIÓN 
MILITAR CONJUNTA”

Fue el Contralmirante Walter Ernesto 
Doná, comandante del Area Naval Aus-
tral (ANAU) quien explicó detalles del 
operativo conjunto que se llevó adelante 
y que incluirán una serie de actividades 
que se desarrollarán en toda la exten-
sión de la provincia de Tierra del Fuego.
“La idea que tiene el Ministro de Defen-
sa es comenzar concretar esos objetivos 
ya no con estudios o proyectos sino en 
hechos reales", dijo el alto mando de la 
Armada Argentina.
Entendió además que la Armada Ar-
gentina, “aparte de tener la parte naval, 
tenemos la Infantería de Marina que es 
una fuerza que conoce mucho el terre-
no fueguino. El BIM N°5  es histórico, 
fundador de Río Grande y, llevar adelan-
te un trabajo conjunto entre la Armada 
Argentina y el Ejército Argentino, es un 
camino que comenzamos a materializar y 
a transitar. Me parece que lo importante 
de este trabajo que estamos haciendo en 
forma conjunta con el Ejército, es em-

pezar a hacer realidad los objetivos im-
puestos”.
Respecto de la vasta experiencia que 
tiene la Armada Argentina en la isla de 
Tierra del Fuego, Doná recordó que “el 
Batallón N°4 de Infantería Marina tiene 
presencia en estas latitudes desde hace 
muchos años. También contamos con 
la Agrupación de Lanchas Rápidas y los 

Buques de Estación, que son las fuerzas 
que están acá en la Isla de Tierra del Fue-
go, tanto en Ushuaia como en Río Gran-
de y tenemos mucha experiencia en este 
terreno”.
El Contralmirante no dudó en asegurar 
que la experiencia que tiene la Armada 
Argentina en el terreno insular, servirá 
para dotar de conocimiento al personal 

del Ejército Argentino en el lugar. “Este 
es el primer paso de la Guardia Nacio-
nal, el primer paso para materializar este 
extenso sector de la Argentina. La idea 
que tiene el Ministerio de Defensa es el 
de generar un polo logístico, un polo de 
desarrollo y una fortaleza militar en la isla 
para servir de paso a la Antártida en coo-
peración con el resto de los países que 
van hacia la Antártida. La integración del 
Ejército en la isla es fundamental, el de-
sarrollo de un punto estratégico en Tol-
huin también lo es”.
Para finalizar el Comandante del Area 
Naval Austral Walter Doná dijo que “este 
primer paso es justamente el camino para 
concretar la Base Naval Integrada, con-
cretar la Agrupación Militar Conjunta  y 
hacer real la instalación del Ejército en 
Tolhuin y no solamente con la instalación 
del Ejército, sino el trabajo en conjunto 
de las Fuerzas Armadas dentro de la isla. 
Nos falta la pata de la aviación que den-
tro de poco se incorporará. Es el primer 
paso para trabajar en forma conjunta”.
Gustavo Alejandro Garcés, General de 
División del Ejército Argentino

Por su parte, el Comandante de Adies-
tramiento y Alistamiento del Ejército, 
General de División Gustavo Alejandro 
Garcés Luzuriaga  explicó que “esta es 
la primera vez que se hace una activi-
dad conjunta de esta magnitud, con tan-
to personal y en el terreno. Es nuestro 
trabajo y, aunque parezca raro, todo el 
personal está muy entusiasmado, todas 

las personas que han venido a conocer el 
terreno y a adiestrarse lo hacen con mu-
cha alegría”.
Agregó que “tal como lo manifestó el 
Comandante Doná, la isla de Tierra 
del Fuego es el extremo de la Argenti-
na continental con su proyección por 
la Argentina es un país bicontinental en 
América del Sur y el continente antártico 
y es nuestro nuestra puerta de entrada a 
la Antártida y eso es la gran importancia 
de la isla y desde el punto de vista del 
sostenimiento de la actividad antártica en 
el cual las fuerzas armadas tenemos un 
papel importante”.
Respecto del objetivo y rol del Ejército 
en la actividad dijo que “aparte del tra-
bajo integrado, nuestro objetivo es co-
nocer el terreno donde vamos a tener 
que trabajar en el futuro y reconocer los 
lugares donde después se pueda instalar 
una base conjunta que es la que la que es-
tamos esperando. Acá hay muchas cosas 
que tienen que asociarse e integrarse para 
que esto suceda, pero es un objetivo na-
cional, así que esto va a suceder en algún 
momento”.

‘Excursión Táctica’

Finalizó el operativo conjunto entre 
la Armada Argentina y el Ejército 
Argentino en Tierra del Fuego
Con un intenso trabajo de campo y con un ejercicio operativo que se llevó adelante en las instalaciones del BIM N°5, el pasado viernes finalizó la deno-
minada ‘Excursión Táctica’ que lleva adelante la Armada Argentina con la participación de miembros de la Brigada Mecanizada XI del Ejército Argen-
tino. Esta acción se realizó las ciudades de Río Grande y Tolhuin tiene por finalidad comprobar los planes operativos y fortalecer la presencia militar en 
Tierra del Fuego. Las autoridades militares señalaron que éste es el primer paso hacia la concreción de la Base Naval Integrada y la Agrupación Militar 
Conjunta.

Las autoridades militares señalaron que éste es el primer paso hacia la concre-
ción de la Base Naval Integrada y la Agrupación Militar Conjunta.

El Contralmirante Walter Ernesto Doná, comandante del Área Naval Austral 
(ANAU), encabezó el operativo militar y recordó que “el Batallón N°4 de Infantería 
Marina tiene presencia en estas latitudes desde hace muchos años”.
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Río Grande.- El Coronel Mayor Gusta-
vo Adrián Sívori, Comandante de la XI 
Brigada Mecanizada “Brigadier General 
Juan Manuel de Rosas”, una gran uni-
dad de combate del Ejército Argentino 
con base en la Guarnición de Ejército 
‘Río Gallegos’, visitó la ciudad de Río 
Grande y participó de diferentes even-
tos, como los primeros ejercicios del 
Ejército en Tierra del Fuego y en la ce-
remonia por el Día de la Aviación Naval 
con las autoridades de la Base Aerona-
val Río Grande ‘Pioneros Aeronavales 
en el Polo Sur’.  
El Ejército, por disposición del Minis-
terio de Defensa, se ha desplegado en 
Tierra del Fuego y este despliegue in-
cluye una guarnición militar en Tolhuin. 
No es la primera vez que el arma se ha 
desplegado en estas tierras ya que una 
fue justamente una compañía de Inge-
nieros del Ejército Argentino la que ha 

construido la Ruta J.
“Estamos dándole forma en el terreno 
a lo que el Estado nacional, a través de 
la Directiva de Política Nacional, definió 
como la Argentina Bicontinental: Mirar 
al Sur, marchar al Sur, darle entidad mi-
litar al Sur. Nosotros como Comandan-
te de la Brigada Mecanizada que está en 
Río Gallegos, tengo responsabilidad te-
rritorial sobre nuestra isla. Así que eso 
estamos haciendo y este año es el pri-
mero en que llevamos todos estos docu-
mentos que manaron de la superioridad, 

al terreno”, explicó el alto jefe militar.
Detalló que “estamos realizando una 
excursión táctica conjunta con nuestra 
Infantería Marina de la Armada Argen-
tina, lo que nos permite integrarnos, 
cambiar experiencias y llevar adelante 
ejercitaciones de este nivel”. 
En ese sentido confió que “estamos 
muy contentos de estar en nuestra isla 
de Tierra del Fuego, yo no la conocía y 
me voy encantado. Así que tengo fe que 
antes de fin de año podamos tener ya 
instalada nuestra base en Tolhuin y nos 
vamos a ver más seguido con los veci-
nos de Tierra del Fuego”.
Consultado si esta avanzada del Ejérci-
to Argentino en Tierra del Fuego ten-
drá una dependencia directo con la XI 
Brigada Mecanizada, el Coronel Mayor 
Gustavo Adrián Sívori comentó que 
“está todo plasmado en documentos, su-
pongo que sí, cuando la terminemos ahí 

vamos a ver; estamos hablando de hacer 
un centro de entrenamiento para nues-
tras tropas para que se entrenen en este 
ambiente particular que hasta el Paso 
Garibaldi es nuestra Tierra del Fuego, 
es muy similar a lo que está pasando en 
Río Gallegos, en Santa Cruz, y después 
ya es un territorio más de montaña, más 
inaccesible, características propias de las 
estribaciones de la Patagonia Argentina. 
Vamos a tener una base en Tolhuin, si 
Dios quiere, y los presupuestos quieren, 
antes del fin de año”.

ACTUAR INTEGRADAMENTE CON 
LAS DEMÁS FUERZAS ARMADAS

El Coronel Mayor, cuyo grado es equi-
valente al de un General de Brigada en el 
anterior escalafón del Ejército Argentino, 
evaluó que “las fuerzas actuaron indivi-
dualmente en Malvinas, eso fue una ense-
ñanza que nos dejó ese conflicto de 1982, 
de que debíamos prestarle atención a ser 
conjuntos, a trabajar juntos. Desde hace 
unos cuantos años la Fuerzas Armadas 
están llevando adelante, a través del adies-
tramiento, actividades conjuntas. Esto que 
hacemos con nuestra Infantería Marina 
y la Fuerza Aérea, que fue la que hizo el 
puente aéreo para que 63 integrantes de 
mi brigada estemos caminando hoy por 
nuestra isla, es muy importante porque 
estamos haciendo actividad conjunta”, 
enfatizó.
Observó que “las guerras de hoy se defi-
nen con la actividad conjunta, individual-
mente no se puede hacer nada”. 
Consultado cómo se conforma orgáni-
camente la XI Brigada Mecanizada, su 

Comandante dijo que “nosotros en la 
provincia de Santa Cruz, somos 3.200 
hombres y mujeres que integramos esta 
brigada mecanizada que la llamamos al sur 
del sur, es la brigada más austral que tiene 
el Ejército Argentino, además de distintos 
elementos distribuidos por toda la provin-
cia santacruceña”.
Agregó que “tiene un regimiento de tan-
ques en Puerto Santa Cruz, un regimiento 
de infantería en Róspentek con un escua-
drón. Después tenemos una cantidad de 
gente importante en Río Gallegos que es 
la base de la Brigada y en Piedra Buena. 
Nosotros dependemos de la División de 
Ejército III, que está en Bahía Blanca. His-
tóricamente hemos tenido siempre cuatro 
cuerpos de Ejército, hoy tenemos tres di-
visiones similares al cuerpo y una fuerza 
de despliegue rápido. Esto es una evolu-
ción orgánica del Ejército Argentino, que 
ha dejado las formaciones de cuerpo para 
pasar a las divisiones y crear una fuerza de 
despliegue rápida donde están todos los 
elementos con alta movilidad que tiene 
nuestra fuerza”, concluyó.

Lo anticipó el Comandante de la XI Brigada Mecanizada

Antes de fin de año quedará completada 
la guarnición militar en Tolhuin
El Ejército Argentino se ha desplegado en Tierra del Fuego, incluyendo una guarnición militar en Tolhuin y realizará ejercitaciones militares conjuntas 
con la Infantería de Marina de la Armada Argentina para integrarse y prepararse para distintos escenarios que hacen a la Defensa Nacional. La XI 
Brigada Mecanizada con Asiento en Santa Cruz, también forma parte de este esfuerzo y su comandante, Coronel Mayor Gustavo Adrián Sívori, confió 
que “estamos muy contentos de estar en nuestra isla de Tierra del Fuego y tengo fe que antes de fin de año podamos tener ya instalada nuestra base en 
Tolhuin”.

El Coronel Mayor Gustavo Adrián Sívori, Comandante de la XI Brigada Mecaniza-
da “Brigadier General Juan Manuel de Rosas”, una gran unidad de combate del 
Ejército Argentino con base en la Guarnición de Ejército ‘Río Gallegos’, visitó la 
ciudad de Río Grande.
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Río Grande.- Fueron tres las personas 
que resultaron heridas debido al fuerte 
impacto entre dos rodados, ocurrido en 
la esquina de avenida Belgrano y calle 
Rosales de Río Grande.
Las unidades involucradas fueron un To-
yota Etios afectado al servicio de remis 
de la agencia Patagonia, móvil 60 el cual 
trasladaba a una pasajera, María Nigra de 
29 años. Éste vehículo era conducido por 

el chofer Gustavo Olmedo de 41. Las 
dos personas resultaron lesionadas.
En tanto que, el segundo rodado fue un 
Fiat Palio al mando de Luís Carrasco de 
56 años que también resultó herido.
Los daños materiales fueron cuantiosos 
sobre ambos rodados, mientras que, el 
tránsito debió ser cortado en el sector, 
hasta tanto se efectuaran las actuaciones 
de rigor.

Tolhuin.- El acto contó con la presencia de la Ministra de 
Producción y Ambiente, Sonia Castiglione; el intendente 
de Tolhuin, Daniel Harrington; el Intendente del Parque 
Nacional Tierra el Fuego, Marcelo Almirón; secretarios y 
subsecretarios del Ejecutivo Provincial, legisladores; con-
cejales; del área de Manejo de Fuego; representantes de 
Fuerzas Armadas y de Seguridad.
El Gobernador, Gustavo Melella, este sábado, participó 
del acto de cierre del programa provincial “Desarrollando 
Emprendedores”, no obstante antes de dar inicio, dirigió 
unas palabras a las y los combatientes de incendios fores-
tales. “Desde el Gobierno hoy estamos homenajeamos, 
en Tolhuin, a todos los que luchan contra los incendios 
forestales, así que queremos hacer llegar nuestro saludo a 
quienes han trabajado incansablemente en los incendios 
que tuvimos en la Provincia, pero también en todo el país 
y en todo el mundo” aseguro el Mandatario Provincial.
Por su parte, la Ministra Sonia Castiglione aseguró que 
"hoy es un día de celebración, espero que disfruten este 
día, la sana competencia, vívanlo realmente como un 
agradecimiento de toda la comunidad de Tierra del Fue-
go. Ustedes ya son héroes, y deben considerarse así, de-

ber estar sumamente orgullosos del rol que cumplen y del 
trabajo que realizan”.
En tanto, el director Provincial de Manejo del Fuego, Pa-
blo Paredes comentó que “hay un lema que dice ‘ninguno 
de nosotros es más importante que todos nosotros jun-
tos’, y esto se vivió en esta temporada. Sólo me quedan 
palabras de agradecimiento, no sólo a los y las brigadistas 
en su día, sino también a todas aquellas fuerzas que com-
batieron junto a nosotros en la línea de fuego en la Reser-
va Provincial Corazón de la Isla, y debemos reconocerlos 
por su esfuerzo".
Las autoridades presentes, hicieron entrega de certifica-
dos y obsequios a las y los combatientes de incendios 
forestales.
Cabe desatacar que durante el resto de la jornada, las 
brigadas provinciales y del Parque Nacional Tierra del 
Fuego se enfrentarán en la olimpiada de combatientes 
en el Camping de Laguna del Indio, actividad que se 
lleva a cabo hace algunos años en la provincia para 
mejorar las destrezas de los brigadistas y fortalecer el 
compañerismo y desempeño entre las brigadas del sis-
tema federal.

Ushuaia.- Las unidades involucradas fueron un Chevro-
let Classic, color gris, utilizado vehículo de alquiler, el 
cual era conducido por Silvia Vargas Quevedo de 30 
años, que circulaba sin pasajeros
En tanto que la segunda unidad fue un Volkswagen Up, 
color gris, al mando de Aníbal Santiago Andrade de 23 
años, quien se hallaba acompañado por Felipe Nicolás 
Nuñez Olivera de 25.
En cuanto a la modalidad del choque, informaron que 
mientras el Chevrolet se hallaba a la espera del cambio 
del semáforo, el rodado Volkswagen impactó a este en 
la parte trasera, no causando daños de consideración, 
destacándose que, tras este siniestro vehicular, no hubo 
personas lesionadas.
Al sitio se solicitó a personal de tránsito municipal ya 
que el conductor del rodado Volkswagen tenia faltante 
de documentación habilitante para circular.
De la labor realizada por personal de Tránsito Munici-
pal, procedieron a ambos conductores de las unidades, 
y debido a la negativa de Aníbal Andrade, personal de 
transito labró acta de infracción por alcoholemia po-
sitiva, como así también por falta de RTO y Seguro, 
procediendo a incautar el vehículo Volkswagen Up.
Se destaca que, finalizada la labor de personal de Trán-
sito Municipal, las partes involucradas se retiraron del 
lugar.

En Belgrano y Rosales 

Tres personas heridas fue el saldo 
de violento choque en zona céntrica
El accidente de tránsito tuvo lugar en tarde de este sábado en el cruce de 
las arterias Belgrano y Rosales de la ciudad de Río Grande. Las unidades 
involucradas fueron un Toyota Etios afectado al servicio de remis de la 
agencia Patagonia, móvil 60 el cual trasladaba a una pasajera, María Ni-
gra de 29 años. Éste vehículo era conducido por el chofer Gustavo Olmedo 
de 41. Las dos personas resultaron lesionadas.

Los daños sobre las unidades fueron cuantiosos. 

Conductor chocó en Damiana Fique y 12 de Octu-
bre, se negó a hacer el test de alcoholemia y ade-
más transitaba sin seguro ni RTO. 

En Damiana Fique y 12 de Octubre

Conductor chocó, se 
negó a hacer el test de 
alcoholemia y además 
transitaba sin seguro 
ni RTO
Se registró un siniestro vial en Damiana Fique y 
12 de Octubre de la ciudad de Ushuaia. 

En conmemoración a su día

Gobierno reconoció a las y los 
combatientes de incendios forestales
El Gobierno de la Provincia, reconoció a las y los combatientes de incendios forestales con motivo de 
conmemorarse su día el pasado 4 de mayo. En esta oportunidad, este sábado, se realizó el acto oficial 
en la ciudad de Tolhuin, en agradecimiento a la importante tarea que llevan adelante las brigadistas 
forestales en su lucha contra el fuego.

Las autoridades presentes, hicieron entrega de certificados y obsequios a las y los combatientes de incendios 
forestales.
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Río Grande.- “Queríamos agradecer de parte de la fa-
milia de Ángel mansilla y Anita Zuk el acompañamien-
to de los familiares,  amigos y vecinos a esta segunda 

manifestación pidiendo justicia por nuestros angelitos”, 
escribieron en redes sociales.
“La verdad esperábamos más apoyo, pero bueno pen-
samos que te tiene que pasar para quizás poder solida-
rizarse en esta lucha donde exigimos cambien el trato 
de algunos “profesionales" que juran al graduarse, velar 
con el máximo respeto por la vida humana desde su 
comienzo, aun bajo amenaza, y no emplear sus cono-
cimientos médicos para contravenir las leyes humanas. 
Solemne y libremente, bajo su palabra de honor, pro-
meten cumplir lo antedicho por lo cual algunos rompen 
su juramento jugando con nuestras vidas y destrozando 
familias para toda la vida”, criticaron a los profesionales 
de la salud.
“Exigimos conseguir que el funcionamiento de los 
servicios de salud sea el apropiado, viven inaugurando 
centros de atención para la salud, guardias, nuevos pro-
fesionales, nuevos equipamientos, ¿para qué mierda les 
sirve?, cuestionaron, “Si seguimos esperando largas ho-
ras para ser atendidos por una urgencia ,profesionales 
con pocas ganas de ejercer su trabajo como debe ser,  
con cero empatía por la vida del prójimo”.
“Lamentablemente nos sentimos el apoyo del estado, 
nadie se acercó hablarnos solo los medios que siempre 
nos acompañan para hacer público esto, ningún minis-
tro del Ministerio de Salud se acercó hablarnos nos min-
tieron en la cara, como el ministro Javier Barrios. No 
nos vamos a quedar tranquilos hasta hacer justicia, no 
nos van a callar...seguiremos con esta lucha hasta el fi-
nal, no vamos a bajar los brazos, hasta el último día que 
se haga justicia realmente podremos empezar nuestro 
verdadero duelo...muchas gracias de corazón a los que 
siempre están, con esa gente nos quedamos”, indicaron 
para concluir con su descargo. 

LA MUERTE DE ANITA

Anita Zuk de 4 años, falleció en Río Grande en el mes 
de noviembre. Sus padres la habían llevado al Centro 

Asistencial de Tolhuin, y luego fue derivada a esta ciu-
dad. Por esos días, la comunidad de Tolhuin se autocon-
vocó en la plaza Cívica pidiendo por una mejor atención 
sanitaria. A seis meses del fatal desenlace, no hay avane-
ces en la causa judicial, aunque ya la Ministra Judith Di 
Giglio sostuvo que la niña falleció por la presencia de 
una extraña bacteria y nada tendría que ver la atención 
médica recibida, o no.  

LA MUERTE DE ÁNGEL MANSILLA

Ángel Mansilla, murió el 8 de marzo pasado. Era ca-
marógrafo de Canal 13 de Río Grande. El deceso ha-
bría sido por una grave lesión que tenía en el intestino 
grueso. Por su parte, familiares realizaron la denuncia 
por “mala praxis” contra el Hospital Regional de Río 
Grande. Hay tres médicos imputados en la investiga-
ción, aunque sin grandes avances para lograr el esclare-
cimiento del hecho. 

Río Grande.- Varias comunicaciones se 
recibieron al abonado de emergencias 
101, a tempranas horas de la mañana del 
sábado, que daban cuenta acerca de soni-
dos como posibles detonaciones de arma 
de fuego. Todo ello, en las inmediaciones 
de calles Perú y pasaje La Pampa del ba-
rrio Buena Vista. Además, de un dúplex 
de calle La Pampa 711, perteneciente a 
la familia Saba, que presentaba todas sus 
ventanas destrozadas.
No hubo denuncias concretas, sin em-
bargo, los incidentes volvieron a repetirse 

en calles Posadas y Perú, a pocas cuadras, 
donde se produjo una riña generalizada 
en la que se dio cuenta que el ocupante 
de un rodado Audi estaría armado con 
un cuchillo.
Personal policial trabaja sobre estas vi-
viendas y en una tercera, en calle Punta 
Popper 321 de la zona de Chacra XIII 
hacia donde persiguieron a un roda-
do Audi, del que descendió una pareja, 
aguardándose medidas judiciales desde el 
juzgado de turno, instrucción 2 a cargo 
del Dr. Raúl Sahade.

Pedido de Justicia por Ángel Mansilla y Anita Zuk 

“Viven inaugurando centros de atención, 
guardias, nuevos profesionales, nuevos 
equipamientos, ¿para qué les sirve?”
En la tarde del sábado, familia y seres queridos de Ángel Mansilla y Anita Zuk de la ciudad de Tolhuin, se manifestaron en las inmediaciones de avenida 
Belgrano y San Martín de Río Grande, pidiendo justicia por ambas muertes, que hasta ahora, no han tenido respuesta, ni avances en las investigaciones 
correspondientes. En redes sociales, manifestaron su agradecimiento, pero también su malestar y cuestionaron: “Viven inaugurando centros de atención, 
guardias, nuevos profesionales, nuevos equipamientos, ¿para qué mierda les sirve?”. 

El sábado realizaron la segunda manifestación y 
pedido de Justicia pidiendo el esclarecimiento de 
las muertes de Ángel Mansilla y Anita Zuk. a

Hasta el momento no se informaron heridos 

Enfrentamiento, persecución, disparos y 
destrozos sin denuncias en el barrio Buena Vista
Aparentemente serían tres los domicilios donde residen personas de la co-
munidad gitana y que habrían protagonizado enfrentamientos entre la 
madrugada del viernes y la mañana del sábado, donde se habrían registra-
do, además, disparos de arma de fuego.

Enfrentamiento, persecución, disparos y destrozos sin denuncias en el barrio 
Buena Vista. (Foto gentileza Pamela Barría).

Familiares de ambos fallecidos aseguran que no se 
sienten acompañados por el Estado.
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Ushuaia.- Un vehículo protagonizó un vuelco sobre la 
ruta nacional Nº 3 sur, camino al Parque Nacional en 
inmediaciones de un camping municipal de la ciudad de 
Ushuaia. El conductor del rodado y 4 menores fueron 
trasladados al hospital.
Según informaron fuentes oficiales, ocurrió alrededor 
de las 14:37 del viernes, y la unidad siniestrada fue un 
Peugeot 207, que era conducido por Cesar Antonio 
Fernández, de 65 años, acompañado por cuatro infantes 

de 8, 11, y dos de 7, quienes aquejaron dolencias y todos 
fueron trasladados al nosocomio.
Al lugar llegó, Silvia Gómez Padevila, mamá de dos 
menores quien se trasladó en la ambulancia junto a sus 
dos hijos. Luego llegó al hospital Antonella Fernández, 
madre de los otros menores.
El hombre manifestó a la policía que había perdido el 
control de su unidad y en consecuencia se produjo el 
vuelco.

Tolhuin.- Se trató de una colisión entre un rodado marca 
Renault Sandero, utilizado como taxi, guiado por Gon-
zalo Martinez de 21 años, quien transitaba por avenida 
Los Ñires en sentido descendente y habría chocado con 
el sector posterior de un ómnibus correctamente esta-
cionado sobre la misma arteria. 

Como resultado del impacto, Martinez, único ocupan-
te del rodado Sandero, presentaba una lesión cortante 
en la rodilla derecha, siendo asistido y trasladado por la 
unidad sanitaria al Centro Asistencial Tolhuin, se labra-
ron las actuaciones de rigor, en conjunto con personal 
de la División Policía Científica Tolhuin.

Acudió Bomberos Voluntarios Ushuaia 

Desbarrancaron camino al Parque Nacional 
y 4 menores resultaron lesionados
El violento siniestro vial fue protagonizado por un Peugeot 207, al mando de Cesar Antonio Fer-
nández de 65 años, quien circulaba acompañado por 4 infantes de 8, 11, y dos de 7, quienes mani-
festaron dolencias, por lo que fueron trasladados hacia el Hospital Regional Ushuaia. Silvia Gómez 
Padevila, acompaño a los niños en la unidad sanitaria. Luego llegó al hospital Antonella Fernández, 
madre de los otros dos menores.

Desbarrancaron camino al Parque Nacional y cua-
tro infantes resultaron lesionados. 

Tránsito Tolhuin 

Taxista chocó contra un colectivo 
estacionado en avenida Los Ñires
En la mañana del sábado, se comunicó al abonado de emergencia personal del Centro Asistencial 
Tolhuin, informando sobre un accidente vehicular en intersección de la Avenida Los Ñires y calle 
Calafate de la ciudad de Tolhuin.

Ushuaia.- Personal de bomberos procedió a sofocar el 
fuego. El mismo se inició debido a que, el calor emitido 
por un calefactor alcanzó una cortina, ubicada próxima 
a este. 
No hubo personas lesionadas. 
La propietaria del inmueble fue identificada como Clau-
dia Gisela Robledo de 33 años.

En el barrio 11 de Noviembre 

Cortina se prendió 
fuego y las llamas 
consumieron una casilla
Pasado el mediodía del viernes, personal policial 
fue alertado sobre un ígneo en el B° 11 de no-
viembre en calle Betel al 1100.
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Río Grande.- Este sábado a la tarde, el 
Intendente de esta ciudad, Lic. Martín 
Pérez, en el día de su cumpleaños y el 
del Club Estrella Austral, firmó la adju-
dicación de un terreno para la institución 
deportiva. “Es una bella casualidad, di-
gamos que justo es hoy, pero veníamos 
trabajando con ellos la posibilidad de que 
accedan a un terreno en esta zona de la 
ciudad. Ellos en algún momento lo tu-
vieron, pero después, por diferentes cir-
cunstancias no lo pudieron retener y yo 
me había comprometido con el Club Es-

trella Austral hace un tiempo para que así 
sea y la verdad que me parece que es muy 
importante”, destacó el Jefe comunal.
Destacó que “es un club que tiene mu-

chos años de vida, al cual concurren mu-
chas familias, y esto tiene que ver de al-
guna manera con el arraigo de los clubes, 
con la posibilidad de que se fortalezcan, 
que tengan su propia sede, que no tengan 
que andar peregrinando tal vez por una 
hora de gimnasio. Es un desafío también 
poder construir algo luego, pero se em-
pieza por la tierra y eso era lo más impor-
tante, así que pudimos conseguir un lote 
muy lindo acá, en la zona de la Margen 
Sur, que les es más cómodo a ellos”.
En ese sentido, el Intendente confió que 

“hoy firmamos el decreto de adjudica-
ción, así que vamos a empezar con el 
proceso” y recordó que con esta acción 
que viene realizando el Municipio de Río 

Grande “hay muchos clubes que se han 
encolumnado y el requisito básico es es-
tar reconocido a través de la IGJ (Ins-
pección General de Justicia) para poder 
continuar con esta entrega, esto es fun-
damental”.
Sobre este punto valoró  que los referen-
tes del Club “reorganizaron todos sus 
papeles este último año. La pandemia fue 
muy difícil también para los clubes, por-
que no pudieron tener vida social y eso 
los complicó. Nosotros ayudamos a mu-
chos clubes a que se regularicen, pero es 
necesaria la personería, tener los papeles 
al día, por supuesto, como cualquier ins-
titución que desea poder tener una tierra 
para construir su sede”.

“Creo que nosotros tenemos que traba-
jar muy fuerte para que se pueda dar esta 
posibilidad de que los clubes tengan su 
sede, como pasó en otras épocas en Río 
Grande, porque pensemos que tenemos 
el club San Martín con más de 80 años, 
tenemos el O’Higgins y el QRU, tenemos 
el Sportivo; son clubes que todos tienen 
más de 50 años y después como que 
hubo un bache en el medio con la po-
sibilidad de que los clubes puedan tener 
su sede, así es que yo creo que el desafío 
que tenemos hacia adelante por lo me-
nos en términos de deporte asociativo, el 
deporte institucional. Con esto es poder 

Sigue en Pág. 28

Municipio de Río Grande

Martín Pérez firmó la adjudicación 
de tierra para el Club Estrella Austral
El intendente Martín Pérez firmó la adjudicación de un terreno para el Club Estrella Austral en su 33 aniversario, con el objetivo de fortalecer la institu-
ción y su arraigo en la comunidad. Además, el Municipio de Río Grande trabaja para que otros clubes tengan su propia sede y se proyecta la construcción 
de nuevas instalaciones deportivas. También se habla de consolidar una pista de atletismo en la ciudad. El Jefe comunal destacó que “es un club que tiene 
muchos años de vida, al cual concurren muchas familias, y esto tiene que ver de alguna manera con el arraigo de los clubes, con la posibilidad de que 
se fortalezcan, que tengan su propia sede, que no tengan que andar peregrinando tal vez por una hora de gimnasio”. También confirmó que “vamos a 
estar construyendo la nueva pileta para la zona de la Margen Sur”. José ‘Pepe’ Paredes, Presidente del Club Estrella Austral, destacó que “hoy es un día 
histórico, un día muy esperado, soñado en estos 33 años de vida con esta firma, con esta cesión del predio del Municipio de Río Grande hacia nuestro 
club, por parte del Sr. Intendente Martín Pérez” y dijo que van a avanzar con la construcción de un gimnasio no solo para ellos, sino para la comunidad 
en general.
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contribuir a que cada uno llegue a tener la 
sede propia. Esta es una forma también”, 
observó.
Las obras son fundamentales
El intendente Martín Pérez subrayó que 
“las obras son fundamentales para una 
intendencia, para una gestión. El viernes 
tuvimos la suerte de inaugurar dos obras 
muy importantes junto con el ministro 
Gabriel Katopodis, con la ministra Carla 
Vizzotti, que ni más ni menos es la obra 

de la Defensa Costera y el nuevo Cen-
tro de Salud de Chacra XI. Pero también 
estamos proyectando obras vinculadas al 
deporte. Acá también muy cerca vamos a 
estar construyendo la nueva pileta para la 
zona de la Margen Sur, para la zona sur 
de la ciudad”.
Agregó que “tenemos previsto también 
la construcción de nuevos gimnasios en 
algunos barrios que todavía no lo tienen. 
La verdad que es mucho lo que siempre 
hace falta hacer en el deporte, pero tam-
bién es cierto que Río Grande tiene una 

capacidad, no solamente desde el punto 
de vista de la construcción colectiva del 
deporte, sino también desde la infraes-
tructura que es envidiable, creo yo, para 
cualquier ciudad”. 
Enumeró que “tenemos gimnasio de 
Deporte de Combate, vamos a tener 
dos piletas ahora dentro de muy poqui-
to. Tenemos un gimnasio de Gimnasia 
Artística que es una belleza. Tenemos un 
skatepark que es único en la Argentina. 

La verdad que eso nos tiene que llenar de 
orgullo y tenemos que seguir en esa sin-
tonía porque el deporte es vida sana para 
nuestros pibes, es que nuestros chicos es-
tén lejos de las drogas, digo, de todos los 
problemas que suele haber en una socie-
dad muchas veces el deporte es la mejor 
herramienta para combatirlo”.
Trabajos en la cancha del Centro Depor-
tivo Municipal
Por otra parte el Jefe comunal fue con-
sultado por los trabajos en el Centro De-
portivo Municipal. “Nos hemos dado un 
trabajo muy a conciencia con la recupe-
ración de la cancha del Centro Deporti-

vo Municipal. Cuando asumimos nos en-
contramos con una cancha que no estaba 
en condiciones de poder ser utilizada, no 
tuvo un buen drenaje esa cancha, con lo 
cual nos generó un problema y hubo que 
retirar todo el césped que estaba coloca-
do y tuvimos que hacer toda una obra 
muy importante de drenaje que se tuvo 
que hacer en ese lugar porque está situa-
da justamente en un lugar donde hay una 
napa. Esa obra ya se hizo; ya hicimos to-
dos los drenajes de la cancha, se colocó 
el tipo de piedra que nos solicita la FIFA 

para homologar nuevamente la cancha”, 
detalló.
Explicó que “nos queda solamente aho-
ra, por lo que nos contó la Secretaria de 
Obras Públicas, colocar un producto sin-
tético que se pone arriba de la piedra y 
ya luego el césped que está comprado. 
Así es que lo vamos a hacer todo según 
los parámetros que establece FIFA para 
poder homologar. Esperemos que sea 
pronto, pero sin dudas va a ser a lo largo 

de este año, digamos antes del fin de año, 
va a estar todo listo”.

EL MUNICIPIO AVANZARÁ 
CON LA PISTA DE ATLETISMO

El intendente Martín Pérez aseguró que 
“la infraestructura deportiva es algo que 
se proyecta desde nuestra gestión. A no-
sotros nos gustaría mucho ver la posibi-
lidad de consolidar la Pista de Atletismo. 

Las pistas de atletismo en general son 
muy caras y son importadas, si no me 
equivoco. Así que digamos, es una inver-
sión muy importante que tenemos que 
hacer, pero es uno de los desafíos que 
tenemos hacia adelante. Poder consoli-
dar también el atletismo, hay posibilidad 
de hacerlo afuera, también hay posibi-
lidad de hacer algo de manera cerrada, 
‘indoor’, como se llama, pero es uno de 
los desafíos poder potenciar el atletismo 
porque hay muchos chicos que practican 
atletismo, que no tienen el lugar adecua-
do y eso los hace menos competitivos a 
nivel nacional. Entonces creo que una 
de las tareas que tenemos también ha-
cia adelante es ver si podemos avanzar 

con el atletismo en Río Grande y que se 
pueda terminar y consolidar una buena 
pista con las características que requiere 
un deporte de esa naturaleza”, finalizó el 
intendente Martín Pérez.

“ES UN HECHO HISTÓRICO”

José ‘Pepe’ Paredes, Presidente del Club 
Estrella Austral, destacó que “hoy es un 
día histórico, un día muy esperado, so-

ñado en estos 33 años de vida con esta 
firma, con esta cesión del predio del 
Municipio de Río Grande hacia nuestro 
club, por parte del Sr. Intendente Martín 
Pérez”.
Agregó que “esto es algo que uno siem-
pre anheló, siempre soñó de tener un es-
pacio propio, una tierra que es nuestra y 
que lo vamos a retribuir, si Dios quiere, 
con la construcción de un gimnasio. Esa 
es la idea nuestra, hacer un gimnasio y 
buscaremos los recursos necesarios en la 
propia comunidad y en el empresariado 
local”.
‘Pepe’ Paredes recordó que “esto llevó 
mucho tiempo, el tener los papeles al día 
con la IGJ, todo llevó su tiempo para lle-

Viene de Pág. 27

Martín Pérez firmó la...
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Río Grande.- Luciano Müller, coordi-
nador del “Programa Encuentros” que 
lleva adelante la Secretaría de Deportes 
y Juventud de la provincia, informó que 

este sábado en la cancha del Club San 
Martín, recientemente inaugurada, se 
realizó un encuentro en este caso entre 
los equipos de O’Higgins y Camineros 
en la categoría o división Sub-15. 
“La idea del programa es fomentar más 
que nada lo que es cancha grande con el 
fútbol. Arrancamos con el fútbol feme-
nino porque sabemos que la liga oficial 
está con sus categorías sub-13, sub-15 

y sub-17, y como el Femenino no tiene 
tanto rodaje, optamos por hacer estos 
encuentros con equipos que tienen ya 
más o menos las categorías armadas in-

fantiles y que puedan tener un poquito 
más de rodaje, y más allá que le pueda 
llegar a servir a la Secretaría por el tema 
de los de Epade y Araucanía”, explicó el 
Coordinador
Agregó en este sentido que “estamos a 
la espera de más clubes que me confir-
men si tienen las categorías inferiores 
en femenino porque hay algunos que no 
tienen, y a medida que me vayan confir-

mando los equipos vamos a ir progra-
mando partidos para que puedan venir y 
jugar y también mostrarse porque es así”.
Consultado si se inicia de forma prima-
ria aquí en Río Grande o también será en 
simultáneo con las tres ciudades, Müller 
dijo que “arrancamos acá, pero se está 
viendo también en Ushuaia, porque en la 
capital provincial no hay competencia ya 
directamente lo que es infantil, sea mas-
culino o sea femenino. No hay mucho 

allá, así es que están viendo ese tema, el 
tema que también allá la cancha del Club 
Lumbreras que la están acondicionando; 
y por ahora está solamente la cancha de 
CAEF y creo que está jugando primera 
división”.
Para finalizar señaló que “la idea es que 
acá la cancha se use para el fútbol forma-
tivo y juveniles, para que todos puedan 
usarla y que puedan venir a estar aquí en 
la cancha”.

gar a esto”.
Informó que “prácticamente el gimnasio 
estará en el casco viejo de lo que es la 
Margen Sur, un hermoso lugar; va a estar 
bien ubicado en una esquina grande que 
después vamos a ver las medidas, pero 
con lo que yo vi, el predio es grande, es 
para hacer un gimnasio muy amplio”, ce-
lebró.
Confió que “ya lo hemos hablado en 
varias oportunidades esto va a impulsar 
aún más al encuentro con las familias del 
club, con los jóvenes dirigentes y con to-
das las chicas y a los chicos que seguirán 
esforzándose, para continuar llevando al 
podio al Club Estrella Austral y también 

colaborar para que este sueño se cumpla 
lo más rápido posible”.
El dirigente deportivo estimó que “en la 
Margen Sur tenemos unos 40.000 habi-
tantes, 20.000 personas que son adultas, 
y hoy día se vio que hay mucha gente que 
nos apoya que está con nosotros, que 
quiere al club y bueno igual los resulta-
dos se están dando porque a veces uno 
baja los brazos pero después de las tablas 
de posiciones, ven cómo van los chicos, 
vos sacaste las talas de posiciones de las 
siete categorías, creo que estamos cinco 
arriba y una que estamos con un partido 
menos, que podemos quedar punteros, 
así que, entonces eso te da ganas, te entu-

siasma a seguir y yo sé que acá en la Mar-
gen Sur tenemos muchos chicos, muchos 
chicos de buen pie que son criados en la 
calle, que fueron a la calle, en los parques, 
que gracias a Dios esos parques han ser-
vido un montón para que practiquen el 
deporte los chicos”.
Compartió que “la mujer que tengo es 
de fierro, Sandra ha estado estos 33 años 
conmigo, como yo siempre le digo, vos 
me conociste en una cancha de fútbol y 
seguimos en la cancha de fútbol, Aparte, 
tengo dos hijos que son futboleros, íba-
mos a la cancha, una hija que quiso ju-
gar, después abandonó. Ahora tengo un 
nieto que está jugando en la reserva y en 

primera, y ahora tengo otro nieto que tie-
ne un año y ocho meses, y ya le estamos 
dando pelotas para que empiece a practi-
car. Así es que yo creo que el club no va 
a morir, porque el día que yo no esté, sé 
que va a seguir funcionando y capaz que 
sea mejor”. 
Finalmente dijo que “lo principal es estar, 
que a uno le guste esto, que esté, porque 
no es fácil llegar a un club. Tengo más 
de 15 categorías y hay que llevarlas, hay 
que ir a reuniones, hay que comprar los 
elementos deportivos, el arbitraje, pagar 
las horas de trabajo y muchas cuestiones 
administrativas, pero eso es la vida de un 
club”.

Secretaría de Deportes y Juventud

La cancha del Club San Martín estrenó su 
flamante césped sintético
El “Programa Encuentros” que la Secretaría de Deportes y Juventud de la provincia realiza, busca fomentar el fútbol femenino en cancha grande y 
ayudar a los equipos con menos categorías infantiles a mejorar su rodaje. En esta ocasión, se está realizando un encuentro entre los clubes O’Higgins y 
Camineros en la categoría sub-15 en la recientemente inaugurada cancha del Club San Martín. Además, se espera que más clubes confirmen su partici-
pación en el futuro. El objetivo es fomentar el fútbol formativo y que todos los equipos puedan usar la cancha.

El equipo de Camioneros, categoría sub-15.

El equipo de O’Higgins, categoría sub-15.
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EVILLANO S.R.L.S

Ushuaia.- Gustavo Melella y Mónica Urquiza, candida-
tos a la reelección, asistieron al Te y compartieron una 
tarde de agasajo con las familias fueguinas.

También participaron las y los candidatos a Legislado-
res y concejales de Ushuaia por FORJA - Lista 75, quie-
nes entregaron los más de 500 premios. 

Al dirigirse a las y los presentes, Melella y Urquiza, 
agradecieron la presencia de cada uno y una "por estar 
siempre y acompañarnos a seguir creciendo en nuestra 

provincia que tanto queremos".
A su vez, Melella reiteró la importancia de "contar con 
una Legislatura y Concejos Deliberantes que acompa-

ñen el proyecto político, y esto significará más inver-
sión en infraestructura deportiva, sanitaria e igualdad de 
oportunidades para las fueguinas y fueguinos".
"Nuestra lista 75 de legisladores está confirmada por 
distintos partidos, porque entendemos que es entre to-
dos y sin grietas" insistió Melella.

Para familias de Ushuaia

Encabezado por Gustavo 
Melella, FORJA ofreció una 
tarde de té y regalos
El evento se llevó a cabo en las instalaciones de la Cooperativa Renacer, donde más de 1500 personas 
disfrutaron de una tarde de diversión, premios y baile.


